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Пленум обкома КПСС
ЦЕНА 2 КОП.

К Я Ж Д Ы Й -
участник смотра

Говорят работники цеха 
Яселезнодоро^нЬх подшипников 

подшипникового завода

Вчера состоялся Ш пленум Томского обкома КПСС, 
обсудивший доклад первого секретаря обкома КПСС 
тов. Марченко «Об итогах работы мартовского Пленума 
ЦК КПСС и задачах областной партийной организации».

В прениях на пленуме выступили начальник Томско
го территориального производственного совхозно-кол
хозного управления тов. Голиков, директор совхоза 
«Россия» Шегарского района тов. Кочетков, председа
тель колхоза «Северное сияние» Бакчарского района 
тов. Иволгин, секретарь Асиновского райкома КПСС 
тов. Горшков, директор Тахтамышевского совхоза Том
ского района тов. Капленко, председатель колхоза 
«Рассвет» Зырянского района тов. Пупышко, началь
ник областного управления «Сельэлектрострой» тов. 
Башлыков, начальник Шегарского территориального

ВДДИзводственного колхозно-совхозного управления тов. 
Плотно, секретарь партийного комитета Томского под
шипникового завода тов. Сергеев, председатель колхоза 
«Коммунист» Асиновского района тов. Ш евчук, секре- 
тэрь Кривошеинского райкома партии тов. Воскресен
ский, председатель колхоза имени Денина Пышкино- 
Троицкого района тов. Жульев, председатель Томского 
облисполкома тов. Васильев, научный сотрудник'Бота
нического сада при Томском государственном универси
тете тов. Рыбакова, начальник областного объединения 
«Сельхозтехника» тов. Меерченко, председатель Том
ского совнархоза тов. Гридин.

По обсужденному вопросу пленум принял постанов
ление.

Большой размах принял смотр резервов по
вышения, производительности труда на Том
ском подшипниковом заводе. За два месяца 
смотра здесь внесено 1.103 предложения, на
правленных на совершенствование производст
ва. Внедрение только 222 из них позволит 
предприятию экономить 48 тысяч рублей в год.

В первых рядах участников смотра на заво
де идет коллектив цеха железнодорожных под
шипников Здесь каждый из 140 рабочих, ин
женерно-технических работников и служащих

в ходе смотра внес предложение. Внедрение 
35 предложений позволит сэкономить 18  ты
сяч рублей в год. Такое же количество пред
ложений сейчас внедряется в производство.

Высокая творческая активность создателей 
железнодорожных подшипников позволила за 
два месяца смотра повысить производитель
ность труда на 10 процентов.

Сегодня мы предоставляем слово участни
кам смотра из цеха железнодорожных подшип
ников.

Заседание областного Комитета 
по сельскому хозяйству

Вчера под председательством пер
вого секретаря Томского обкома КПСС 
тов. И. Т. Марченко состоялось засе
дание областного Комитета по сель

скому хозяйству, созданного в соот
ветствии с постановлением мартов
ского Пленума ЦК КПСС.

Комитет рассмотрел вопросы о

подборе кадров в новые органы уп
равления сельским хозяйством обла
сти и о завершении подготовки к ве
сеннему севу.дание ооластного ломитета по сель- ломитет рассмотрел вопросы о сеннему севу.
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Лес-народному юзайству, 
новостЧетвертый год семилетки 

советские люди ознаменова
ли новым политическим и 
трудовым подъемом в борьбе 
за претворение в жизнь ис
торических решений XXII 
съезда КПСС. На предприятиях и 
стройках развернулось соревнова
ние, взяты повышенные социали
стические обязательства. Тружени
ки совхозов и колхозов закладыва
ют основы высокого урожая ны
нешнего года. Горячая, ответствен
ная пора наступила и у лесозагото
вителей и работников речного фло
та.

• До вскрытия рек и начала нави
гации остались считанные дни: Пе
ред лесозаготовителями стоит важ
ная задача — по речным магистра
лям сплавить свыше 121 миллиона 
кубометров леса, на шесть миллио
нов кубометров больше, чем в 
прошлом году. От успешного осу  
ществлевия этой задачи будет за
висеть работа многих отраслей на 
родного хозяйства, в том числе 
целлюлозно-бумажных, лесопиль' 
ных и деревообрабатывающих преД' 
приятий. Лес ждут шахты и руд
ники, он нужен строителям горо
дов и сел.

В прошлую навигацию пред
приятия Костромского, Томского, 
Приморского и некоторых других 
совнархозов не доставили в конеч
ные пункты большое количество 
древесины. Кое-кто пытался при 
крыть серьезные упущения в на
вигацию 1961 года неблагоприят
ными гидрологическими условия
ми. Однако справедливо спросить: 
почему предприятия Башкирского, 
Иркутского, Карельского, Ленин
градского, Марийского и других 
совнархозов в тех же условиях су
мели выполнить навигационный 
план лесосплава?

Успех лесосплава в значитель
ной мере решается своевременной, 
дружной и организованной подго
товкой к навигации. В Камском, 
Вятском, Верхвеволжском, Выче
годском, Обь-Иртышском и других 
бассейнах большое внимание сле
дует уделить сплотке древесины. 
Между тем проверка показывает, 
что не везде эта работа проводит
ся четко и целеустремленно. Мно
го недоделок имеется в Карель
ском, Коми, Свердловском, Тюмен
ском и Томском совнархозах. Зна
чительное отставание по зимней 
сплотке допущено предприятиями 
Костромского, Кировского и в осо
бенности Пермского совнархозов.

Нужно максимально, по-хозяй
ски рачительно использовать пол
новодный период навигации. Всю 
древесину с малых рек необходимо

еще до спада воды сплавить на 
речные магистрали.

К сожалению, отдельные лесоза
готовители Hte учитывают особенно
стей лесосплава, не проявляют ма
невренности в использовании меха
низмов и рабочей силы, упускают 
лучшую пору навигации. Именно 
поэтому они и теряют большое ко
личество леса на путях сплава.

За последние годы значительно 
возрос уровень механизации на 
сплаве леса. С помощью катеров в 
прошлую навигацию были сплав
лены миллионы кубометров древе
сины. Этот прогрессивный метод в 
еще большей мере следует приме
нять в навигацию 1962 года.

Особую заботу лесозаготовите
ли, совнархозы и местные партий
ные организации призваны про
явить о сплоточно-формировочных 
и погрузочных рейдах в Северо
двинском, Вычегодском, Печор
ском, Камском, Вятском, Верхне
волжском, Северо-Западном, Об
ском, Ангарском и Амурском бас
сейнах. Установленные задания по 
суточному объему сплоточных и 
погрузочных работ должны в этих 
бассейнах выполняться при всех 
условиях.

Кто хорошо подготовится к на
вигации,'тот больше сплавит леса. 
Кто упустит время, тот проиграет. 
Именно по этой причине лесо
сплавные предприятия Российской 
Федерации и потеряли в прошлом 
году в пути почти один миллион 
кубометров древесины.

План вывозки древесины в чет
вертом квартале 1961 года и в 
первом квартале 1962 года не вы
полнен. Сейчас нужно наверстать 
упущенное, усилить доставку ле
са к сплавным рекам. Это особенно 
относится к Архангельскому, Во
логодскому, Карельскому, Коми, 
Костромскому, Кемеровскому, 
Красноярскому, Бурятскому и дру
гим совнархозам.

Успех лесосплава во многом за
висит от хорошей слаженности в 
работе лесозаготовителей и речни
ков, перевозка леса в общем грузо
обороте министерства речного фло
та РСФСР достигает почти 50  
процентов. Важно, чтобы до 1 ию
ля отбуксировать в плотах и от
править в судах не менее 4 0 —45 
процентов всей древесины, пред
назначенной к сплаву.

Нельзя повторять ошибок прош
лого года, когда, например. Ир
тышское пароходство систематиче
ски нарушало графики подачи тон

нажа на рейды Тюменского 
совнархоза. Такого рода фак
ты имели место также в Вол
жском объединенном, Бель
ском и Беломорско-Онежском 
пароходствах. Работники реч

ного флота призваны не допускать 
простоев плотов, как в прошлом 
году было, в частности, на Шексне 
и Волге.

Лесосплавляющие организации 
Пермского, Кировского, Марийско
го, Горьковского и Башкирского 
совнархозов должны предъявить к 
отбуксировке в районы Средней и 
Нияжей Волги свыше девяти мил
лионов кубометров леса в плотах. 
В эту навигацию будет образовано 
новое — Воткинское «море», н, 
таким образом, лес будет транспор
тироваться через пять водохрани
лищ. Пермские сплавщики, кам
ские и волжские речники обязаны 
поэтому работать особо четко и ор
ганизованно. -

Наряду с первоочередной по
ставкой леса в союзные республи
ки и другие экономические районы 
совнархозы обязаны с первых дней 
навигации обеспечить древесиной 
целлюлозно-бумажные, лесопиль
ные и деревообрабатывающие пред
приятия.

Последней, завершающей фазой 
лесосплава является перевалка ле
са с воды на железную дорогу. 
Совнархозы и местные партийные 
органы призваны повседневно ока
зывать помощь большой сети лесо
перевалочных предприятий на Се
верной Двине, Волге, Иртыше, 
Оби, Енисее и других реках. Сле 
дует учесть, что свыше половины 
древесины, потребной для руднич
ной стойки, поставляется через 
перевалочные пункты.

Надо признать, за последние го
ды партийные и советские органи
зации ослабили требовательность к 
совнархозам и предприятиям н 
контроль за их деятельностью на 
лесосплаве. Некоторые секретари 
районных комитетов партии в са
мые трудные моменты не только 
не помогают, а и отвлекают рабо 
чую силу и технику с лесосплава 
на другие участки. Этим в значи
тельной мере объясняется ухудше
ние организации сплава леса по 
ряду совнархозов, в том числе в 
Архангельском, Кировском, Кост
ромском.

Лесосплав — дело большого на 
роднохозяйственного значения. 
Провести его организованно, друж
но, с минимальными затратами — 
значит своевременно обеспечить 
лесом промышленные предприятия 
и новостройки, способствовать ус
пешному выполнению заданий чет
вертого года семилетки.
(Передовая «Правды» от 3  апреля).

Активные участники смотра резервов повышения I право): механик А. У. Бразуль, слесари А. 
производительности труда, лучшие рационализато- лев и П. А. Вышемирский. 
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В последние годы паровозы на же
лезнодорожном транспорте успешно 
вытесняются более экономичными 
электровозами и тепловозами. Возрос
шие скорости движения потребовали 
заменить буксы подшипниками ка
чания. Для выпуска этих подшипни
ков и создан-два года назад наш цех.

В нашем новом цехе много неис
пользованных возможностей. Поста
вить их на службу производству “  с 
такой целью наш коллектив начал 
смотр резервов повышения произво
дительности труда. Чтобы смотр стал 
по-настоящему массовым, нужно бы
ло привлечь к участию в нем всех 
рабочих и служащих цеха.

В цеховой штаб смотра, который 
возглавил заместитель начальника 
цеха тов. Полозов, вошли инициатив
ные люди — специалисты, передови
ки производства, активные рапиона- 
лизаторы.

Уже на следующий день после соз
дания штаба его члены и мастера 
пошли на участки. Центром смотра у 
нас стали рабочие места. Все предло
жения “  и письменные и устные—  
собираются мастерами и членами 
штаба непосредственно у станков.

Замечания рабочих и инженерно- 
технических работников были учте
ны при составлении плана проведе
ния смотра. Основными направления
ми смотра, план которого мы утвер
дили на общецеховом собрании, у нас 
стали: механизация трудоемких про
цессов, борьба за экономию основных 
и вспомогательных материалов, со
кращение потерь от брака, внедрение 
передовой технологии, уменьшение 
количества вспомогательных рабочих.

Положение о смотре, подробно со 
ставленный темник, список членов 
цехового штаба вывесили на видном 
месте. Был заведен специальный 
журнал учета поданных предложе
ний, в котором указываются сроки 
и Лица, ответственные за внедрение 
каждого предложения.

Покажем на примере, как работает 
цеховой штаб смотра. На одном из 
заседаний среди многих было зачита
но и предложение литейщика Анто
нюка: установить у печи обжига 
стрелу для загрузки кассет сепара
торов. Пока сепараторы подаются в 
печь вручную, на это уходит много 
времени. Чтобы избежать этого, нуж
но изготовить сменную кассету, за
гружать ее сепараторами прямо на 
площадке и только потом тельфером 
опускать в печь.

Мысль ценная. Штаб поручил 
начальнику отдела технической под
готовки тов. Осинову и механику це
ха тов. Бразулю разработать конст- 
)укцию стрелы, составить чертежи, 
аногое уже сделано. Предложение 
будет внедрено в начале мая.

Когда мы видим, что не можем са
ми решить судьбу предложения, то 
передаем его на рассмотрение обще
заводского штаба смотра. Литейщик 
Илья Гынгазов предложил поставить 
транспортер для погрузки стружки в 
контейнер. Заводской штаб одобрил

Рассказ начальника цеха 
железнодорожных 

подшипников 
В. С. КУЧЕВСКОГО.

его и поручил отделу механизации и 
автоматизации сконструировать та
кой погрузчик. О своем решений за
водской штаб сообщил в цех.

Большое внимание мы уделяем 
гласности проведения смотра, регу
лярно подводим его итоги по этапам. 
В специально вывешенной таблице 
отмечаем, сколько человек приняло 
участие в выявлении резервов, сколь
ко подано предложений, сколько из 
них внедрено в производство. Из таб
лицы рабочие узнают, что больше 
всех сделано в шлифовальном отделе
нии —  подано 37 предложений, в 
токарном отделении — 25 предложе
ний. Регулярно освещает ход смотра 
и наша стенная газета.

Сейчас главный упор делается на 
внедрение поданных предложений _ 
производство. В ходе смотра у нас 
поступило более 120 предложений. 
Пока из них внедрено 35. По предва
рительным подсчетам, они дадут 18  
тысяч рублей экономии. Столько же 
предложений находится в стадии 
внедрения.

В ходе смотра уже многое в цехе 
изменилось. Нам удалось усовершен 
ствовать технологический процесс, 
совм ести  или отказаться от ряда 
операций. Раньше после предвари 
тельной шлифовки мы проводили 
травление деталей для выявления 
ожогов деталей. Потом детали отпу 
скались, шлифовались и снова под 
вергались травлению. По предложе
нию участников смотра мы стали про
водить травление только один раз. 
Сократилось рабочее время на все 
операции, и мы смогли не увеличи
вать количества рабочих в травиль
ном отделении при значительном ро
сте объема производства.

Лучше стало использоваться : 
оборудование. Ремонтная группа цс' 
ха начала внедрять ряд предложений, 
которые улучшат работу токарных 
полуавтоматов МР-15. На этих стан
ках. имелись дефекты. Пришлось за
ново шлифовать, восстанавливать ба
зовые поверхности. После этого 
улучшилось качество обработки изде
лий, уменьшилась вибрация, вызы
вающая износ режущего инструмента.

Электрики поставили на пусковых 
кнопках станков резиновые колпач
ки. При нажатии на кнопку с мокрой 
руки попадала вода и вызывала за
мыкание, Пока разбирались панели, 
станки часами простаивали. Нехит
рое приспособление устранило при
чину замыканий.

Инженер технического бюро цеха 
Б. Карасюк сконструировал прибор 
для активного контроля на кругло
шлифовальных станках. Прибор край
не прост: обыкновенный миниметр и 
стойка сварной конструкции, а про

изводительность труда на станке воз
росла на 8 — 10 процентов.

Иногда рабочий не может до конца 
разработать свою идею. К нему на 
помощь приходит кто-нибудь из ин
женеров или техников цеха. Токарь 
т. Расомахин, например, предложил 
внести изменения в конструкцию 
гальтельного резца, чтобы более ра
ционально использовать пластины 
твердого сплава. Технолог цеха тов. 
Безднин сделал расчеты, позволяю
щие уменьшить расход твердосплав 
ного инструмента.

Многие поданные предложения на' 
правлены на совершенствование ОР' 
ганязации труда. Шлифовальщики 
тт. Дугин, Колупаева, Анищенко ре
шили работать без контролеров. Их 
поддержали токари. Появилась воз
можность в два раза сократить число 
контролеров. Были сделаны личные 
клейма, и 6 станочников неделю сда
вали продукцию прямо на склад. Ка
чество работы от этого не ухудши
лось. Сейчас заказаны более совер
шенные клейма.

Хорошие практические результаты 
дало и предложение токаря т. Вино
градова и других рабочих. По их ини
циативе организована централизо
ванная доставка деталей к станкам. 
Сократились потери рабочего време
ни станочников.

Слесарь т. Кологривов казалось бы 
ничего не усовершенствовал. Он по 
советовал поставить у каждого полу
автомата МР-15 бачки для сбора 
масла. За месяц было собрано более 
100 килограммов масла, стало на
много чище на рабочих местах.

И таких, на первый взгляд, мел
ких предаюлсений поступает немало. 
Это значит, что люди по-настоящему 
заинтересовались положением дел в 
цехе. Смотр зажег огонь творчества 
у большинства рабочих. В смотре ак
тивно участвуют все 140 рабочих и 
инженерно-технических работников 
цеха. Это большая творческая сила.

Результаты творческого отноше
ния к делу не ^замедлили сказаться. 
18 тысяч рублей экономии — еще не 
основной показатель. Пех набирает 
мощности, В этом году по плану мы 
должны выпустить продукции в два 
раза больше, чем в прошлом году. Но 
мы решили нынче дать стране не в 
два, а в два с половиной раза больше 
железнодорожных подшипников, чем 
в третьем году семилетки.

И мы добьемся этого. Январское 
задание цех выполнил на 13() про
центов, февральское —  на 134,7 
процента.

В мае цех получит первые авто
матические токарные линии. Не
много позже '— шлифовальные и 
юрмические автоматические линии.
С концу семилетки цех станет цехом- 

автоматом с замкнутым циклом про
изводства.

Важные шаги в этом направлении 
предстоит нам сделать уже сегодня. И 
в этом большую помощь нам оказыва
ет общественный смотр изыскания 
резервов повышения производитель
ности труда.

Повышение 
мастерства— 

большой 
резерв

По количеству рабочих, прини
мающих участие в смотре резервов 
повышения производительности тру
да, по числу поданных предложений 
наше токарное отделение занимает 
второе место в цехе. За два месяца 
у нас появилось немало ценных кру
пинок нового и в использовании обо
рудования, и в совершенствовании 
технологии обработки деталей. Но 
мне хотелось рассказать о тех скры
тых возможностях, на которые не 
всегда обращают внимание.

Я имею в виду техническое обуче
ние, повышение квалификации рабо
чих. Многие токари, да и не только 
они, пе имеют достаточного опыта, 
недавно получили первые разряды. 
И специалисты цеха предложили ор
ганизовать кружки повышения ма
стерства.

Такой кружок создан и в нашем 
отделении. Два раза в неделю техно
лог цеха т. Безднин проводит занятия. 
Объясняет технологию изготовления 
деталей, виды и геометрию резцов, 
рассказывает о том, как пользоваться 
мерительным инструментом.

Мастера и наладчики прямо на ра
ботах местах рассказывают об уст
ройстве станков, показывают лучшие 
приемы выполнения различных опе
раций.

Пто дают такие занятия" Сейчас 
мы добились полной взаимозаменяе
мости. Каждый рабочий в отделении 
может выполнять все необходимые 
операции. Почти не простаивают 
станки из-за мелких неполадок. То
кари, не дожидаясь наладчика, про
изводят подналадку оборудования.

Повысилось мастерство рабочих, 
что позволило отказаться от сырой 
шлифовки торцов колец. Токари ста
ли укладываться в разрешенные до
пуски. Трудоемкость изготовления де
талей снизилась на 10 процентов, 
высвободились шлифовальные стан
ки.

Возросла у людей ответственность 
за качество обработки изделий. Все 
отделение подготавливается к пере
ходу на работу без контролеров, ко
торую намереваемся организовать в 
ближайшее время.

Повышение мастерства рабочих, 
различные усовершенствования, сде
ланные во время смотра, помогли пе- 
ревьшолнить февральское задание 
почти на 30 процентов.

В. СТЕПАНОВ, 
старший мастер токарного от

деления.
Г. АЛЕКСЕЕВ, 

наладчик.

Десятки
предложений

Цех наш молодой, оснащен совре
менным новым оборудованием. По не
правы те, кто считает, что можно 
ограничиться лишь правильной экс
плуатацией станков. Нет. Есть нема
ло .недостатков, исправив которые, 
можно значительно увеличить выпуск 
продукции, удлинить межремонтный 
срок работы оборудования. Общест
венный смотр изыскания резервов 
убедительно доказал это.

По вине строителей в цехе бездей
ствует кран-балка, и ремонтникам 
приходится вручную снимать тяже
лые узлы станков весом более ста 
килограммов. Еще труднее устанав
ливать их. При шабровке, подгонке 
Иной раз приподнимаем и повора
чиваем детали до 50 раз.

Тогда мы решили сделать свой пе
редвижной грузоподъемный кран. 
Техническую документацию, чертежи 
закончили к концу января. Потребо
вались детали. Слесари ремонтной 
службы из списанного оборудования 
выбрали подходящие заготовки. По
том обрабатывали их в свободное вре
мя.

Общими силами восстановили и 
мо^рнизировали неисправный кран.

Дмали кран почти все ремонтни
ки. Особенно много потрудились сле
сарь Николай Морозов, сварщик 
Александр Молчанов.

Силами ремонтной службы внедре
но еще одно предложение, позволяю
щее предотвратить преждевременный 
выход из строя муфт сцепления элек
тродвигателя с маслонасосом. На ме
сте соединения полумуфт при боль
шом пусковом моменте шпоночный 
выступ разбивал паз. За полгода 
муфта совершенно приходила в не
годность.

На некоторых станках уже постав
лены дисковые муфты, пальцы ко
торых с резиновыми втулками гасят 
силу удара при пуске двигателя. Те
перь муфты будем менять не через 
5— 6 месяцев, а раз в два года.

В цеховой штаб смотра поступили 
десятки предложений. Почти каждый 
рабочий стал участником смотра. Я 
могу судить по себе. За эти месяцы я 
подал 8 предложений. Такого пло
дотворного периода в моей многолет
ней рационализаторской деятельности 
еще не было.

А. БРАЗУЛЬ, механик цеха, i
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Решения Пленума ЦК КПСС 
претворим в жизнь

☆  ☆  ☆

у  НАС НЕПРАВИЛЬНО 
ОТНОСЯТСЯ К ОВЦЕВОДСТВУ

На мартовском Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Никита Сергеевич Хрущев 
указал на нвобходимоеть широкого 
развития овцеводства. Я работаю ча- 
бацом пять дет и убедился, что ов
цеводство при правильном ведении 
очень доходная отрасль животновод
ства. И если в каком-то колхозе ов
цы не дают дохода, то в этом винов
ны люди, которые за ними ухажива
ют.

Сошлюсь на пример из своей прак
тики. Когда я пять лет назад принял 
овцеферму, овцы были заморены. Они 
мало давали шерсти и почти совсем 
ве давали приплода. Понятно, что 
ферма бьгда невыгодной для колхо
за, В первое время мне пришлось 
трудно. Каждый день приходилось 
поднимать десятки обессиленных 
овец, но я ухаживал за животными 
с большой старательностью и добил
ся успеха. Наша небольшая ферма 
стала выгодной колхозу. В прошлом 
году от J17 овцематок я получил и 
вырастил 243 ягненка. Это более 
двух ягнят на овцематку. Колхоз 
продал государству 76 центнеров ба
ранины и 438 килограммов шерсти. 
Чистый доход от фермы составил 
2.299 рублей, а ведь за овцами уха
живал я один.

Я добился двух окотов овцематок 
в год, Первый окот получаю зимой—

Решили получить 
початни нунурузы

в январе ^  декабре, второй ^  в 
июле *— августе.

Чтобы больше получить шерсти, 
овец я стригу три раза в год.

Наша ферма маленькая, поэтому и 
дает сравнительно небольшой доход. 
Но если довести поголовье овец до 
1.500— 2.000 овец, она будет давать 
колхозу большой доход, в этом году 
я думаю получить по два окота от 
каждой овцематки и довести пого
ловье овец на ферме до 500 голов.

В Бакчарском районе и в нашем 
колхозе «Россия» надо шире распро
странять овцеводство. В колхозах у 
нас имеется достаточно пастбищ, зи
мой для кормления овец надо приме
нять силос.

Однако в районе плохо относятся 
к развитию этой отрасли хозяйства. 
За последние годы поголовье овец в 
колхозах сильно сократилось. Дет де

сять назад в нашем колхозе, нарри-̂  
мер, было стадо овец более 1.000 го
лов, а теперь на ферме немногим бо
лее 300 овцематок с ягнятами. Такие 
мелкие фермы не могут давать боль
ших доходов. Чтобы овцеводство ста
до высокодоходным, надо создать в 
колхозах крупные специализирован
ные фермы.

Овцеводство — скороспелая, высо
кодоходная отрасль животноводства. 
Каждый чабан может быстро увели
чить поголовье овец и расширить 
свою овцеферму, но для этого надо 
изменить отношение руководителей 
к овцеводству, позаботиться о кор
мах для овец. Тогда каждый колхоз 
за два—три года сможет увеличить 
производство баранины и шерсти в 
несколько раз.

Г, КОКОРИН, 
чабан колхоза «Россия» 

БанчаровГого района,

Учеба механизаторов

в Обращении Центрального Коми
тета партии ко всем трудящимся Со
ветского Союза подчеркивается осо
бая роль кукурузоводов в общена
родной борьбе за увеличение произ
водства молока и мяса, «Надо твер
до помнить, — говорится в Обраще
нии, — что основное, решающее — 
ВТО корма. Будут корма — будет и 
скот, а будет скот — будет и мясо, 
и молоко, и масло, Главными кормо
выми культурами являются кукуру
за с початкамп молочно-восковой 
спелости и кормовые бобы на силос, 
сахарная свекла и горох»,

Нынче я буду выращивать куку
рузу третий год. В прошлом году 
вместе с Ц. В, Черниковым мы выра
щивали «королеву нолей» на площа
ди 200 гектаров и получили около 
2Q0 центнеров зеленой массы с каж
дого гектара. Это, конечно, мало.

В ртом году песевы кукурузы уве  ̂
личиваются в совхозе на 50 гекта
ров. 200 гектаров будет выращивать 
наше звено.

, Сеять «королеву полей» будем 
только квадратно-гнездовым спосо
бом. Для этого у нас имеются навес
ная и прицепная кукурузные сеялки 
Постараемся получить початки куку
рузы в молочно-восковой спелости*

В этом году мы дали слово полу 
чить не менее 700 центнеров зеле 
пей массы кукурузы с гектара.

В. ФРАНК, 
звеньевой кунурузоводцеского 

звена злитно-семенраовчеснаго 
совхоза Кожевииковскрго района.

Новая техника

Третий год работают у нас в кол
хозе курсы механизаторов.

Отбором колхозников на курсы 
занимались советы бригад. Кандида
ты проходили медицинский осмотр и 
затем утверждались на заседании 
правления колхоза.

В настоящее время учатся 21 кол
хозник из нашей сельхозартели и 4 
Пеловека из соседнего колхоза имени 
XXI съезда КПСС. Программа обуче
ния рассчитана на пять месяцев.

В программе— политические заня
тия, основы агрономии, изучение 
тракторов, комбайнов, механизации 
трудоемких процессов в животновод
стве, ремонтного де.ча, организации и 
технологии тракторных работ, сель
хозмашин. Ведутся занятия по охра
не здоровья, слесарному делу, прави
лам уличного движения.

Сейчас механизаторы днем занима
ются в мастерских капитального ре
монта, вечерами проходят теоретичен 
ский куре.

Курсант не допускается к сдаче 
экзаменов, если он не изучит слесар
ное дело: каждый обязан иметь ква
лификацию слесаря не ниже треть
его разряда.

Разряд присваивается специальной 
комиссией, куда входят главный ин
женер колхоза, заведующий курсами 
и преподаватель слесарного дела.

Преподавательскую работу на кур

сах ведут главные специалисты и ру
ководители колхоза.

Политические занятия с механин 
заторами проводит секретарь партке- 
ма колхоза Н. И. Вахлаков.

С Уставом сельхозартели и ее ор
ганизационным строением колхозни
ков знакомит председатель колхоза 
X. К. Абдулов. Главный врач участ
ковой больницы М. И. Савельева чи
тает лекции по охране здоровья.

Большое Бцимание уделяется ме
ханизации трудоемких процессов в 
животноводстве. Этот куре ведет ме
ханик колхоза по механизации тру
доемких процессов в животноводстве 
В. К. Чернев. С ним механизаторы 
монтировали доильные установки, 
знакомились е водоснабжением жиг 
ветноводчееких пемещений, изучали 
агрегат для механичеекей стрижки 
овец.

На время практических занятий и 
экзаменов курсанты освобождаются 
от работы в колхозе.

Курсанты на время учебы обеспе
чены бесплатным общежитием. Кол
хоз выплачивает им ежемесячную 
стипендию.

Экзамены у механизаторов примут 
представители Уртамского отделения 
«Сельхозтехники»,

А. САЗАНОВ, 
главный агроном колхоза имени 
XXII съезда КПСС Кожевников- 
ского района.

ВЫСОКИЙ 
СУТОЧНЫЙ НАДОЙ

Еще в прошлом году Пелагея Мак
симовна Карполенко работала под
менной дояркой на Туруитаевекой 
ферме совхоза «Победа» Туганерого 
района. В декабре она приняла 24 
нетели. 21 из них уже отелилась. 
От каждой первотелки П. Карполен  ̂
ко надаивает в сутки по 10 кило
граммов молока. Это самый высокий 
надой в районе. За 2 месяца и 20 
дней тов. Карполенко получила от 
каждой первотелки более 800 кило
граммов молока и заняла первое ме
сто в районном соревновании доярок.

В. СУДАРИКОВ,

Зимой в большинстве колходов 
Зырянского района по орыту алтай
ских хлеборобов были созданы меха
низированные отряды по возделыва
нию зерновых культур. Но в некото
рых колхозах быстро забыли о них.

Механизированный отряд колхоза 
имени Фрунзе существует на бумаге. 
Он не укомплектован кадрами. Меха
низаторы и начальник отряда П. Де
мидовский не знают, какие куль
туры они будут выращивать. Техни
ка к весне не отремонтирована, на 
поля не вывезено ни одноге центне
ра удобрений. Семена не нротравле- 
ны.

Механизированные отряды бездей
ствуют в колхезах имени В. Кинги- 
еенра, «Борьба за коммунизм».

Необходимо в самое ближайшее 
время привести все отряды в боевую 
готовность.

й. БУНЬКОВ.

Эксплуатацию
техники^под
общественный

контроль

Сельскому хозяйству— 
квалифицированные кадры

Механизаторы колхоза «Молот» 
Шегарского района получили новую 
технику. На днях в колхоз прибыли 
два гусеничных трактора, две узко
рядные сеялки, две дисковые бороны 
и 30 звеньев борон «зигзаг».

Кукурузоводы колхоза «Вцеред к 
коммунизм» получили еще один 
трактор «Беларусь», навесней куль
тиватор-окучник, новую кукурузоса» 

.СЕГН-6.,

МОСКВА, 2 апреля. (ТАСС). Сего
дня в столице открылось всесоюзное 
совещание директоров училищ меха
низации сельского хозяйства и ру
ководителей местных управлений 
профтехобразования. Совещание по
священо дальнейшему улучшению 
подготовки механизаторов.

С докладом выступил председатель 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по профессиональ
но-техническому образованию Г. И. 
Зеленко. Он отметил, что молодые 
механизаторы сейчас получают ква
лификацию более чем в тысяче учи
лищ. С 1953 года, когда были созда
ны эти учебные заведения, они вы
пустили два миллиона 347 тысяч че̂  
ловек. Но потребность в квалифици
рованных кадрах продолжает расти, 
так 1 а̂к с каждым годом колхозы и 
совхозы получают все больше разно
образной техники.

Начиная е нынешнего года, сооб
щил докладчик, в училищах произой
дут значительные изменения. Увели

чатся сроки обучения. В течение 
двух лет будут подгетавливаться 
трактористы-машиниеты, механиза
торы животноводческих ферм, меха
низаторы мелиоративных и иррига
ционных работ. Полуторагодичный 
срок установлен для обучения элек
тромонтеров, а также слесарей по 
ремонту тракторов, автомобилей и 
сельскохозяйственных машин.

Заканчивается разработка проек
тов новых учебных программ и учеб
ников, которые существенно отлича
ются от действующих. Будущие ме
ханизаторы изучат опыт новаторов 
сельскохозяйственного производства
A, В. Гиталова, П- Ф. Мануковского,
B. А. Светличного, П. Е, Сапунова, 
Б. М. Кавуна и других.

По докладу развернулись прения,

В еевхозе «Чажемтевский» Еолпа- 
шевскеге райена еездана ебвдествен- 
ная комиссия по контролю за экс
плуатацией техники. Ее возглавил 
старейший механизатор, хозяйстра 
коммунист А. И, Кузнецор. В состав 
комиссии вошли 15 лучшчд механи
заторов совхоза.

Составлен план работы на период 
подготовки к севу. Члены комиссии 
проверяют эксплуатацию машин на 
фермах, следят за правильным хране
нием тракторов и подготовденрого 
к севу прицепного инвентаря,

А. ЕРЕПОВ.

К ЗО^^летию „ Пр а в д ы а

РОЖДЕНИЕ рабочей  ГАЗЕТЫ
Алексей Иванович Балагуров *— 

один из старейших членов нашей 
партии. Он был активным распрост
ранителем и рабкором «Правды» 
еще в 1912— 1914 годах.

А. И. Балагуров живет в Москве, 
является персональным пенсионе
ром, но по-прежнему участвует в ра
боте советской печати. Недавно ваш 
корресдондент встретился ее старым 
правдистом.

В момент нашего прихода Алексей 
Иванович просматривал свежий номер 
газеты «Правда».

— Привык начинать свой рабо
чий день с чтения газеты, — сказал 
он. - -  Хорошую, бодрую зарядку дает 
она. Читая сообщения из разных мест 
страны, радуешься от ДУШИ гигант
скому строительству, восхищаешься 
изумительными делами и поступками 
строителей коммунизма.

А было время, когда «Правда» пи
сала о другом: о тяжелой, беспро
светной жизни рабочего люда, о не
щадной эксплуатации трудящихся, 
звала к революции...

Мы попросили Алексея Ивановича 
поделиться воспоминаниями.

Вот что рассказал он.
„.1912 год. Мрачная пора цариз

ма. Тюрьмы и ссылки перепэлвецы 
борцами за свободу, лучшими сына
ми и дочерьми народа. Но в стране 
уже поднимается новая революцион
ная волна, предвестница великой ре
волюционной бури. Жестокие репрес
сии царизма не могут остановить ее 
нараетание.

Особенно сильные удаРЫ обруши- 
рало царское правительство на ра
бочих Петербурга авангард рабо
чего класса.

й  БОТ, как сейчас, помню день 
рождения своей рабочей газеты. Ра
ботал я тогда разносчиком шпагата 
по нустарным мастерским и типо
графиям. Утром 22 апреля (5 мая), 
как обычно, я забежал в чайную 
(тогда рабочие столовые назывались 
чайными), чтобы выпить стакан чая. 
В ней было шумно, человек 35 горя
чо обеуждали новости. Подсел и я к 
ним.

Что нового? — спрашиваю у 
ееседа по столику.

— Вчера шли аресты, на фабри
ках начались сокращения рабочих,

--- Да, жмут из нашего брата по
следние соки.

Наверное, долго говорили бы рабо
чие о своей нелегкой доле, если бы 
не раздался громкий голос: «Товари
щи! Сегодня выщел первый номер 
нашей рабочей газеты «Правда»!

Плотный, высокий человек, разма
хивая газетой, подошел к нам. Его 
окружили плотным кольцом.

Читайте! —  потребовали они.
--Т «Нужна ли доказывать, —

На снимке: А. И. Балагуром (второй слева) со своими товарищами 
старыми правдистами В. И. Т11«жовским, В. И. Зеленским и Д. Я. 
Одинцовым.

?в-

начал он, “  что русскому рабочему 
необходима своя политическая газе
та? Нет, это уже доказано...

...Дворянство, духовенство, про
мышленники, биржевики и купцы — 
все имеют свои газеты; там они ос
вещают явления жизни по-своему, 
мерят их на свой аршин; в своих га
зетах они защищают свои классовые, 
сословные, групповые интересы и, с 
другой стороны, борются против ра
бочих, прибегая к обману и клевете. 
Как разобраться в этой паутине ли
цемерия, обмана, лжи и клеветы?

Рабочему классу нужно знать 
правду. Рабочая газета «Правда» 
должна отвечать своему названию: 
этим она выполнит свое назначе
ние»...

Затаив дыхание, слушали рабочие 
слова передовой статьи «Правды». 
Так же внимательно слушали они и 
другие статьи. На лицах рабочих 
была радостная улыбка.

— Это, действительно, наша, рабо
чая газета, — отзывались они.

...С первых номеров «Правда» ста
ла самой популярной газетой среди 
рабочих. Каждый ее номер с большим 
нетерпением ждали на фабриках и 
заводах, обсуждали многие статьи.

Вспоминается такой случай. Спу
стя некоторое время после выхода в 
свет первого номера я зашел в од
ну мастерскую. Вдруг вбегает туда 
Паршинков (рабочге звали его 
Пашка-газетчик) с кипой газет и 
мальчишеским фальцетом объявляет: 
, «Новое время»! Свежий но 
мер! «Новое время»! Подходи быст
рее

Но как Пашка-газетчик ни пропа
гандировал продажный суворинекий 
листок, никто газеты не купил. Он 
удивился.

Братцы, бойкотируете, да?
На него зацыкали.

яд ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

итоги первого квартала
Большинство лесозаготовительных 

предприятий комбината «Томдее» 
успешно выполнило мартовский и 
квартальный планы лесозаготовок.

Особенно высоких результатов до
бился коллектив Ингузетского лес
промхоза. По выполнению кварталь
ного плана он занял первое месте. 
За три месяца ингузетцы заготовили 
и вывезли сверх плана 12,5 тысячи 
кубометров леса вместо 9 тысяч цо 
обязательству.

Выполнили и перевыполнили ме
сячные и квартальные планы лесоза
готовок лесорубы Паннекого, Аси- 
новского, Парабелрского, Бакчареко-

-S

I—труженикам 
деревни

(От корреспондентов ТАСС)
АТС д л я  с е л ь с к о й  

МЕСТНОСТИ

Й88Й9#̂ '

Кукуруза на полях ежннской бригады колхоза имени Ленина Пыщ- 
кино-Троицкого района займе! в этом году немало места. Под нее от. 
ведены 160 гектаров.

Борьба за высокий урожай «королевы полей» ведется уже сейчас, 
Колхозники удобряют землю.

Большую помощь в вывозке перегноя н навоза на поля оказали 
члены специального механизированного отряда колхоза. Двумя буль. 
дозорами Сбуртовали перегной, расчистили к буртам подъездные пути. 
Потом в ход был пущен трактор-погрузчик (см. снимок).

Сейчас на доля бригады эыяезедо более 1.500 тонн удобрений.
.Фото Н, Елешгна.

Массовый выпуск новых, бо
лее совершенных автомагиче- 
ених телефонных станций начал 
в Латвии электротехничеокий 
завод «ВЭФ». Срок службы 
этих АТС значительно увели
чен, соединение абонентов про
изводится гораздо быстрее.

Автоматические телефонные 
станции на координатных со-е- 
диннтелях выпускаются на 40 и 
80 номеров. Они предназначе
ны. главным образом, для сель
ской .местности. Первые 120 но
вых АТС отправлены на Украи
ну, в Белоруссию, Туркмению, 
а также в Московскую, Ленин
градскую, Новосибирскую, 
Тульскую, Брянскую, Свердлоэ- 
еную и другие области.

же системы элентрофббтр^аа 
почвы.

В стенах института разраба. 
тываются проекты скотных дво
ров и теплично-парниковых хо
зяйств. Машины й автоматика 
полностью исключат ручной 
труд на приготовлении и подаче 
кормов, доении коров, уборке 
навоза.

ЭЛЕКТРОСВАРОЧНАЯ
ТЕХНИКА

ПРОЕКТЫ
ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ

СЕЛЬСКОГО х о з я й с т в а

Специальная группа электрр- 
механизации сельского хозяйст
ва создана в институте «Ррсгип- 
росельэлентро», находящемся в 
Ленинграде. Сейчас разрабаты 
ваются пройкты электрификации 
животноводческих и птицеводче
ских ферм. Проектируются так-

Щирокр используется при ре
монте сельскохозяйственных ма
шин дуговая электросварка. Она 
найдет еще большее примене
ние, когда колхозы и совхозы 
получат портативные электро
сварочные преобразователи. 
Первые образцы таких устано
вок создали в Ленинграде сот
рудники Всесоюзного научно-ис- 
еледовательеного института 
электросварочного оборудова
ния. Новая установка весит все
го 35 килограммов, она вклю
чается в сеть напряжением 380  
вольт. Для крупных мастерских 
подойдут более мощные преоб
разователи. Ленинградский за
вод «Электрик» в этом году из
готовит для сельских механиза
торов сверх задания из сэконом
ленных материалов партию пре
образователей мощностью по 
500 киловольт-ампер

го, Тимирдзевркого, Томского, Бе- 
регаевекрго и других леспромхозов. 
Брльвде всех древесины в первом 
квартале заготовил и вывез коллек
тив Парабельского леспромхоза — 
160 тысяч кубометров.

Хорошая работа большинства лес
промхозов в первом квартале позво
лила комбинату «Томлес» в целом 
перевыполнить мартовский и квар
тальный планы лесозаготовок. Сверх 
плана первого квартала томские ле
сорубы заготовили и вывезли 29,8 
тысячи кубометров древесины.

Однако некоторые леспромхозы, 
такие, как Колпашевский (директор 
тов. Калиниченко), Молчановский 
(директор тов. Стремоусов), Пышки- 
но-Троицкий (директор тов. Иванов), 
работали в первом квартале значи
тельно ниже своих возможностей, не 
выпо.чнили квартального плана лесо
заготовок, задолжали государству 
большое количество леса.

По предварительным данным, ле
созаготовительные предприятия ком
бината «Томлес» имеют следующие 
показатели по выполнению кварталь
ного плана вывозки древесины (в 
процентах к квартальному плану):

1 Ингузетский 123,8
2 Чаинский 109,8
3 Асиновский 108
4 Парабельский 107,5
5 Бакчарский 107,1
6 Тимирязевский 106,7
7 Томский 106,1
S Берегаевский 105,6
9 Орловский 105,5

10 Нюрольский 104,2
И Аргат-Юльекий 102,7
12 Зырянский 102,5
13 Еаргасокекий 102,4
14 Лайский 100
15 Линевский 98,4
16 Ново-Тегульдетский 97,9
17 Уткинский 97,3
18 Бргайский 95,1
19 Колпашевский 94,2
20 Нибегинский 93.6
21 Пышкино-Троицкий 93,5
22 Молчановский 93
23 Белоярский 89,3
24 Ореховский 83,6

Нарымская сплавная контора вы
полнила квартальный план лесоза
готовок на 122,8 процента, Усть- 
Чулымская — на 90 процентов.

Успешно выполнив квартальный 
план, с новой патриотической ини 
циативой выступил коллектив Чаин- 
ского леспромхоза. Подсчитав свои 
возможности, чаинцы решили широ
ко развернуть предмайское соревно
вание и обязались выполнить пяти
месячный план вывозки древесины 
к 1 Мая. Чаинские лесорубы обрати
лись с призывом ко всем механиза
торам области последовать их приме
ру.
' Следует обсудить обращение ча- 
инцев во всех коллективах, чтобы 
принять конкретные обязательства 
широко развернуть соревнование ле
созаготовителей за достойную встре
чу праздника 1 Мая.

Чтобы успешно выполнить апрель
ский план лесозаготовок, необходимо 
высокопроизводительно работать 
первых же дней апреля. Необходимо 
учесть ошибки прошлого года, когда 
из-за низких темпов в первой поло
вине апреля был провален месячный 
план.

Чтобы сохранить темпы вывозки 
древесины, достигнутые в марте 
нужно максимально продлить срок 
действия зимних лесовозных дорог. 
Надо использовать ночные и утрен
ние заморозки, изменить график ра
боты транспорта, вывозить лес пре
имущественно ночью и ранним ут
ром.

Следует тщательно продумать, где 
будет работать каждый мастерский 
участок в период распутицы, свое
временно и организованно перейти в 
летние лесосеки.

Некоторые леспдомхозы и лесо
пункты, работающие на базе узкоко
лейных железных дорог, не имеют 
подготовленных с осени веток и усов 
на земляном основании для работы 
весной. Нужно немедленно строить 
эти дороги, подвезти балласт и гра
вий. Все лесовозные дороги следует 
предохранить от размыва талыми 
водами, своевременно расчистить ка 
навы, подготовить водоотводы, i 
наиболее опасные места заранее под
везти грунт, балласт, необходимые 
строительные материалы.

Дело чести лесорубов области 
досрочно выполнить четырехмесяч- 

, ный план лесозаготовок, встретить 
11 Мая новыми успехами в труде.

^  Проваливай к своему хозяину! 
Не читаем больше твоей газеты. Не
си нашу рабочую газету «Правду»!

— «Правду»? —- переспросил 
Пашка. Потом постоял, подумал, 
видимо, о том, какие ожидают его 
неприятности за распространение 
этой газеты. Ведь только вчерд поли
цейский предупредил его, чтобы он в 
руки не брал «Правду», и пригрозил:

— Не послушаешь, плохо будет.
Но Пашка, любивший все смелое, 

решил:
*— Хорошо, принесу.
Потом он стал инициативным рас

пространителем «Правды». На мно
гие номера рабочей газеты наклады
вался арест, и Пашка проявлял 
много выдумки, изобретательности, 
смелости, чтобы доставить газету ра
бочим и не попасть в руки полиции.

Как-то раз влетел он, запыхав
шись, с большой пачкой газет в ма
стерскую.

— Прячьте газету! Полицейские 
идут! — крикнул он.

Толькц успели спрятать принесен
ное, как на пороге появилась поли
ция.

'— Обыскать его! скомандовал 
пристав полицейскому, показывая на 
Царшинкова. Но самый тщательный 
обыск ничего им не дал. У Пашки 
оказались лишь номера суворинской 
газеты «Повое время», . которую он 
носил сейчас уже для отвода глаз.

Таких распространителей, ставших 
потом активными рабкорами рабочей 
печати, проводниками идей Ленина в 
массы, среди нас было немало.

Особенно большой интерес вызы
вали у рабочих ленинские статьи, 
опубликованные в «Правде». Боль
шевики, ^предупрежденные заранее 
редакцией, всегда сообщали рабочим 
фабрик и заводов, в каком номере бу
дет. напечатана статья Ильича. Рабо
чие требовали доставить этот номер 
в большем количестве, чем обычно. 
Прочтя статью, ее тут же обсуждали, 
делились впечатлениями. Из мудрщ 
ленинских строк рабочие черпали' 
энергию для борьбы.

Ильич почти ежедневно пи
сал в газету, давал указания редак
ции, критиковал за ошибки и упуще
ния, одобрял удачи, ставил задачи, 
подсказывал пути решения их. Сво
ими статьями он откликался на все 
наиболее важные события и явления 
общественной, политической, эконо
мической и культурной жизни. 
Статьи В- И. Ленина представляют 
собой прекрасные образцы партийной 
публицистики, высокая идейность и 
принципиальность в них сочетаются 
с яркостью излолсенин, доступностью 
для широкого рабочего читателя.

В условиях жестоких полицейских 
преследований •— частых конфиска
ций, больших денежных штрафов, 
арестов редакторов большевист
ская ежедневная газета выходила 
благодаря постоянной поддержке и 
помощи со стороны рабочего класса.

Для «Правды», как массовой ра
бочей газеты, особенно характерным 
было широкое участие самих рабо
чих; за два е половиной года на ее 
страницах было напечатано до 17 
тысяч писем и корреспонденций, из 
них почти 10 тысяч -— о стачках,

«Правда» воспитала целое поко
ление рабочих-революционеров, ко
торое впоследствии совершило под 
руководством Коммунистической пар
тии социалистическую революцию.

Сбылись пророческие слова 
В. И. Ленина, мечтавшего еще в го
ды столыпинской реакции о том вре
мени, когда вся Россия покроется 
сетью рабочих организаций с рабочи
ми газетами. Многомиллионными ти
ражами выходят в нашей стране га
зеты и журналы, рассказывая всему 
миру о величии коммунистических 
дел, о красоте и благородстве совет
ского человека — творца новой жиз
ни.

И, как прежде, в авангарде нашей 
прессы ^  «Правда», 50-летие со дня 
рождения которой 5 мая отмечают 
трудящиеся нашей страны. Органи
зованная и взлелеянная Лениным, 
партией, закаленная в схватках с 
врагами, обогащенная опытом социа
листического строительства, она стра
стно, неутомимо каждой своей стро
кой зовет советских людей на под
виги во имя Родины, коммунизма.

И. ЗАБАРИН.
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знаменательнаяS
севера

D Приближается □
§дата в истории русского 
I бодительного рабочего движения § 
g “  50-летие ленского расстрела,!
□ который, по словам В. И. Ленина, g 
D «явился поводом к переходу р е-| 
g волюционного настроения масс в !  
“ революционный подъем масс». □ 
g В эти дни в центре ленского |
0 золотопромышленного района — g
1 городе Бодайбо, на шахтах ип 
g дражных участках проводятся| 
“ Лекции и беседы о жизни и трудеg
□ горняков дореволюционной Лены,“
□ о их самоотверженной борьбе за° 
g свои права против царского гне-В 
“ та и бесчеловечной эксплуатацииС

Совет гороно действует
Три года тому назад исполком 

Колпащевского городского СовО’ 
та утвердил состав общественно
го совета отдела народного об
разования. В него вошли учите
ля, медицинские работники, ро
дители.

Задача совета гороно—содей
ствовать отделу народного обра
зования в воспитании подраста
ющего поколения, улучшении 
работы школ и других учрежде
ний народного образования.

За сравнительно короткий

со стороны хозяйничавших тогда g 
gHa приисках английских капита-а

.□

□ ЛИСТОВ и их русских
□ нов. с

К0МПаНЬ0;;“ 
забастовкеэ

Надеясь 
на „авось“

Это случилось в гололедицу. Ра 
ботница детского сада М 23 г. Том
ска Куликова торопилась. F област
ного краеведческого музея она реши
ла перейти на другую сторону про
спекта имени Ленина. По дороге одна 
за другой быстро проносились маши
ны.

«Подождать? Перебегу. Авось, 
успею», — подумала Куликова и по
бежала.

Не успела она добежать и до сере
дины улицы, как оказалась в трех 
метрах от мчащейся прямо на нее 

□ лиотека провела диспут читате-| легковой автомашины. Еще секунда.. 
|л еи  по известному роману Вис-g Щофер резко затормозил Кузов

рассказами
шахтеров, проходившейЕ 

gc марта по апрель 1912 года, и§ 
S последовавшей за ней кровавой о 
Iрасправе царских сатрапов надо 
g безоружными рабочими выступа-g 
g ют участники и очевидцы этих co-g 
□ бытий, старые большевики, пер-8 
g сональные пенсионеры. □
g Бодайбинская городская биб-§

gcapHOHa Саянова «Лена», в кото-§ 
Ером ярко запечатлены многиеg 
□ страницы революционной борьбыо 
g сибирского пролетариата. В меет-“ 

«Ленский шахтер »gо НОИ газете □

ма'
шины занесло и, сметая пешеходов, 
она оказалась на тротуаре.

Куликова отделалась легким испу
гом. А вот проходившая по тротуару 

D ,   ̂ g Р. Е. Расщупкина получила повреж-
□ опубликованы материалы об одномп дения и была направлена в больни- 
gH3 руководителей ленской заба-“ цу.
□ стовки М. И. Лебедеве, воспоми-| Неосторожность технички школы 
I нания активных участников стач-о 17 г. Томска Кузьминых чуть бы- 
|к и , членов партии с 1903 года“ до не стоила жизни 40 пассажирам 
п В. П. Долгушева и К. М. Новико-g автобуса, Она, как и Куликова, реши- 
вва. Агитаторы и пропагандистыЕ да перебежать дорогу перед прохо- 
“ обстоятельно рассказывают также g дившей автомашиной. Но не рассчи- 
| о  современной золотой Лене,“ тала. Спаеая жизнь беспечного чело-
□ строительствей --- -- МаМаКаНСКОИ---- осла, шифер аохии^са лрухи соерн
□ росте благосостояния и культурып д сторону, и машина ударилась
g горняков. □
g Полувековую годовщину лен-g
□ ских событий труженики приис-п 
gKOB отмечают новыми успехами в |  
g социалистическом соревновании, g
□ в движении за коммунистический □
Ц труд. Многотысячный коллектив □

ГЭС,Е века, шофер автобуса круто свернул
о

здание.
Да, дорого обходится беспечность 

людей, нарушающих правила улич
ного движения. Надеясь на «авось», 
они подвергают опасности не только 
собственную жизнь, но и жизнь мно- 

„ гих других пешеходов. Поэтому бо- 
I треста «Лензолото» на пять днeйg роться с нарушителями правил улич- 
□ раньше срока выполнил кварталь-Е ного двилсения должны все граждане.

• I ный план добычи золота.
н 5£ооаараааааопааааааааоааааоаааоавап(&

л. ХИТРИМ, 
автоинспектор.

Игорь ЛЕОНОВ.

»РУ“
Присев на подоконнике.
Поют тихонько, тоненько 
Вчерашние ремесленницы, 
Девушки-ровесницы. ,
Вот оно прощание,
Минуты расставания 
С училищем и формою, 

'Учебою упорною,
Смешной по-детски завистью 
К ровесницам-красавицам 
В платьицах приветливых,
С прическою кокетливой: 
Хотя бы «на немножко»
«РУ» сменить на брощку.
...В платьицах нарядных 
Поют девчата ладно,
Окно раскрывши настежь 
Навстречу дню и счастью,
С руками неизнеженными, 
Крепкими, прилежными;
С руками, что добились,
Чтоб их не стыдились. 
...Девушки-ровесницы, 
Вчерашние ремесленницы.

Разве это столовая?
Неприятное чувство испытываешь, 

побывав в столовой М 39 г. Томска, 
в городке строителей. В вечернее 
время всего две— три лампочки 
тускло освещают зал. Еще в коридо
ре вы ощущаете резкий запах гари 
и копоти. Это действует вентиляция. 
Она устроена так, что дым и чад из 
кухни вытягиваются на улицу через 
зал. Еще на подходе к столовой вас 
встречают пьяные выкрики. За неко
торыми столами «теплые» компа
нийки расположились вокруг буты
лок с водкой, беспрерывно дымят 
папиросами.

Качество блюд в столовой низкое. 
Непригляден внутренний вид поме
щения.

До умывальника приходится доби
раться чуть ли не вплавь. Угол,'где 
он висит, вполне справедливо мож
но назвать уголком антисанитарии.

Неужели работники треста сто
ловых не знают об этом?

Г. АЛЕЙНИК.

срок общественный совет рас
смотрел ряд важных вопросе? 
щизни школ и деятельности не- 
дагогических коллективов.

Возьмем, к примеру, изучение 
и обобщение передового опыта 
работы педагогических коллек
тивов. Общественный совет за
слушал отчет методического ка
бинета гороно. Он рекомендовал 
создать в городе и пригородной 
зоне школы передового опыта, 
чаще практиковать педагогиче
ские чтения. Эти замечания бы
ли учтены. Сейчас школа № 8 , 
Тогурская средняя школа пре
вращены в школы передового 
опыта, где учителя повышают 
свое педагогическое мастерство. 
В ряде сел и в городе стали про
водиться педагогические чтения.

В наших школах было неудов
летворительно организовано об
щественное питание школьни
ков. Члены общественного со
вета гороно пригласили на одно 
из заседаний торговых работни
ков города и председателей 
сельских потребительских об
ществ. В ходе обсуждения воп
роса было внесено много хоро
ших предложений. Их члены со
вета взяли под контроль. Теперь 
горячее питание организовано 
во всех школах города и приго
родной зоны.

По предложению совета гор
оно в школьных библиотеках от
крыт свободный доступ учащих
ся к книгам, чаще стали прово
диться читательские конферен
ции. В библиотеках появились 
списки технической литературы, 
рекомендованной учащимся.

Много предложений было вне
сено членами совета при обсуж
дении вопроса об улучшении 
физкультурной работы в шко
лах, учебно-воспитательной ра
боты в детских домах. Некото
рые вопросы общественный со
вет выносил на рассмотрение 
исполкома городского Сове
та. Так было, в частности, с 
организацией подвоза учащихся 
к школам, дальнейшим улуч
шением общественного питания 
школьников.

Члены совета непосредствен
но участвуют в осуществлении 
своих предложений. Например, 
член совета тов. Кувшинов ре
комендовал нам полнее исполь
зовать в школьных столовых 
электроприборы и лично•взялся 
за организацию этого дела.

Недавно общественный совет 
гороно стал практиковать совме
стные заседания с обществен-'- 
ным советом горздравотдела. По 
решению советов был проведен 
медицинский осмотр учащихся. 
После этого в ряде школ было 
увеличено число осветительных 
приборов.

Общественный совет гороно-— 
хороший помощник отдела на
родного образования и исполко
ма горсовета в руководстве де
лом народного образования.

Л. КУЗНЕЦОВ,
заведующий Колпашевским 

гороно.

О Т Х О Д Ы — В  Р Е К У
Многие предприятия и хозяйства 

КолпашевскоГо и Чаинского районов 
очень мало заботятся об охране чи
стоты рек, что наносит большой 
вред рыбоводству.

Лесозавод № 14, например, сбра
сывает на берег опилки и другие 
отходы, ни мало не беспокоясь о том, 
что эти отходы с весенним паводком 
попадут в реку. Директор лесоза
вода тов. Шатов снарядил спе
циальный бульдозер, который ден
но и нощно сталкивает опил
ки и другие отходы в протоку Оби. 
Сейчас там уже выросла гора этих 
губительных для рыбы отходов про
изводства.

Таким же образом поступают и 
руководители Колпащевского рем- 
стройучастка, горпромкомбината й

других предприятий и организаций. 
А многие фермы Чажемтовского и 
Коломинского совхозов сваливают на 
берегах рек в затопляемых местах 
навоз. Неужели этому ценному орга
ническому удобрению не находится 
места на полях совхозов?

Большинство руководителей ука
занных выше предприятий и органи
заций оштрафованы за нарушение 
установленных правил охраны 
рыбных запасов и о регулировании 
рыболовства в водоемах. Но эти 
штрафы не пошли впрок. Водоемы, 
где обитает Денная рыба, — наше 
большое богатство. И это богатство 
надо беречь.

М, ШЕРГИН, 
участковый инспектор Нарщм- 
окой инспекции рыбоохраны.

Трибуна депутата

Почему плохо работают дружины 
Чаинского района

Случился пожар в поселке
— Пожар! Горит школа! — по 

слышались крики на улицах посел
ка Дружный Орловского леспром
хоза Верхне-Кетского района.

Было это ранним морозным ут
ром. Когда сбежались люди, пожар 
можно было еще потушить. Однако 
сделать это не удалось. Пожарная 
мотопомпа «М-600» оказалась 
неисправной, пожарная дружина— 
небоеспособной. Дружинники не 
знали даже своих обязанностей, 
Пожарный насос стоял в закрытом 
складе. Услышав о пожаре, глав
ный механик тов. Непомнящий и 
главный инженер тов. Алымов рас
порядились отремонтировать мото
помпу: думали, что неисправности 
пустячные и их быстро устранят. 
Вот уж поистине: как на охоту
ехать, так собак кормить!

Поселок Дружный новый. Растет 
он бурно. Однако пожарное депо 
до сих пор здесь не строят, откла
дывают на последнюю очередь, хо
тя по проекту это—первоочередное 
строительство.

— Руки не доходят до пожарно
го депо, — оправдываются руково
дители леспромхоза.

К сожалению, они не одиноки. 
Еще осенью пожарный инспектор 
Колпашевекого района тов. Чеклю- 
ев предложил отремонтировать 
неисправные дымоходы в мастер
ской Короткинской средней школы. 
Завхоз тов. Батманов со дня на 
день откладывал эту работу. Когда 
стало холодно, он распорядился то
пить печи с неисправными дымохо
дами. , .р,

— Годами''не горёлй, авось, не 
сгорим и нцнче, — заявил он.

И ошибся. В январе 1962 fpfla- 
от неисправных дымоходов возник 
пожар, и мастерская сгорела.

Большинство пожаров возникает 
именно вследствие беспечности, 
пренебрежения элементарнейшими 
требованиями противопожарной 
безопасности. Из-за того что ко
нюх Томского леспромхоза тов. 
Иванский не удосужился потушить 
окурок, 17 января возник пожар, 
который причинил большой мате
риальный ущерб.

По такой же причине полностью 
сгорела квартира тов. Куркиной в 
поселке Сараевна Колпашевекого 
района. Виновницей оказалась са
ма хозяйка.

Во многих колхозах, совхозах и 
леспромхозах безответственно от
носятся к хранению пожарной тех
ники. В колхозе «Новый путь» Ко- 
жевниковского района мотопомпу 
«М-600» поломали на хозяйствен
ных работах и забросили. А два 
пожарных насоса «ПН-100» поте
ряли. Видно, не пошли впрок пред
седателю артели С. Алтухову горь
кие уроки прошлого года, когда в 
«Новом пути» сгорели электростан
ция, мельница и водонапорная 
башня.

В Чаинском лесозаготовитель
ном пункте пожарной мотоцомпой 
качают воду в баню. В плохом со
стоянии пощарная техника во мно
гих колхозах Бакчарсного района.

В ряде колхозов техника хра
нится под открытвш небом, прихо
дит в негодность, и ее нельзя ис
пользовать при тувдении пожаро'В, 
Пожарные депо в некоторых кол
хозах используются для других 
нужд. В селе Базой Кожевнинов- 
ского района в пожарном депо хра
нятся удобрения, а в Киреевеке 
оно занято под склад сельпо.

Пора изменить отношение к по
жарному делу. С огнем шутить 
нельзя.

Л. КЛЕПЦОВ.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
Плохо работает клуб Бобровского 

лесоучастка Линевского леспромхоза. 
Заведующая клубом т. Федина по
является лишь для того, чтобы от
крыть клуб для танцев или для де-> 
монстрации кинофильма. Почти все 
остальное время клуб на замке.

колотое ,
киномеханик.

V
Вот уже около двух месяцев в на

шем поселке Болотовка Парбигского 
района не показывают кинофильмов. 
Сначала запрещали пожарники: в 
клубе не было вторых дверей. Те
перь двери прорубили, но фильмов 
по-прежнему нет. Обращались мы к 
заведующему районным отделом 
культуры тов. Карбышеву, но он от
делался пустыми обещаниями.

П. ПИРОЖКОВ, у . АЛЕКСЕЕВА,
И. САВАСТОВ.
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В Чаинском районе в каждом сель
ской Совете, на лесопунктах, в рай
онном центре созданы дружины по 
охране общественного порядка.

Полтора года тому назад дружины 
действовали активно. В 1960 году 
фактов хулиганства было зареги
стрировано на одну треть меньше, 
чем в 1959 году. К сожалению, из 
первых успехов" некоторые руково
дители сделали вывод, что дальше 
дело пойдет само собой, и перестали 
заниматься работой дружин.

В конце 1960 года, например, 
районный Совет обсудил вопрос о 
мерах по укреплению социалистиче
ской законности и охране обществен
ного порядка. На сессии шел обстоя
тельный разговор и о работе народ
ных дружин. Однако решение сес
сии обсудили лишь три сельсовета. 
Исполком райсовета не проконтроли
ровал его выполнение. Ни разу не 
стоял на исполкоме вопрос и о роли 
того или иного Совета в руководстве 
народными дружинами. Председатель 
постоянной КОМИССИЙ по социалисти
ческой законности и охране общест
венного порядка тов. Зайцев не обра
тил внимания на то, что некоторые 
из дружин прекратили работу. Заме
стителем начальника районного шта
ба народных дружин является заме
ститель председателя райисполкома 
тов. Каратаев. Но он устранился от 
работы в штабе.

Перестали уделять 'внимание ра

боте народных дружин и многие пар
тийные организации, в частности, 
парткомы совхозов «Еоломинский», 
«Чаицркий» . и их секретари 

тт. Мельников и Цветков, парткомр! 
колхозов имени Хрущева и имени 
Тельмана. А каков результат? Число 
нарушений общественного порядка в 
1961 году превысило уровень 1960 
года почти в два раза.

Это, конечно, не значит, что в 
районе с дружинами по охране обще
ственного порядка вообще не ведется 
никакой работы. Работники милиции 
периодически собирают дружинни
ков, инструктируют их, два раза 
были проведены обвдерайочные семи
нары. Большим авторитетом у насе
ления пользуется народная дружина 
Обского лесопункта Чаинского лес
промхоза. Пять членов дружины 
тт. Кучумов, Костевич, Кокорин, 
Некрылов и командир дружины тов. 
Шульга награждены почетными гра
мотами райисполкома, Парторганиза
ция лесопункта советом и дедом, уме
лым подбором руководителей дружи
ны помогла ей стать настоящим хо
зяином порядка.

Но таких дружин мало. И это вы
зывает серьезное беспокойство. Ис
полком Чаинского райсовета должен 
пересмотреть свое отношение к рабо
те народных дружин.

депутат
С. ИСАКОВ, 

Чаинсного райсовета.

1ЦНОГО добрых дел на счету пионерской дружины томской 
восьмилетней школы № 14. Три пионерских отряда обязались к 
40-летию пионерии добиться звания отряда— сцутнина семилет
ки. Ребята выполняют главную заповедь пионеров — большин
ство из них хорошо учится. В прошлом году здесь в счет пио
нерской двухлетки вырастили 25 тысяч корней цветочной рас
сады. Каждый юный ленинец собрал 50 килограммов металло
лома. Школьникам поселка Богашево передано SOO книг худо
жественной литературы. Подготовлено 45 инструкторов по шах
матам, настольному теннису и танцам,

В этом году весной намечено заложить цитомник декоратив
ных кустарников, будет продолжена работа по созданию аллеи 
имени В. Й. Ленина на Вокзальной улице. Кроме того, каждый 
пионер вырастит цветочную рассаду дома и высадит на клумбе 
в своей усадьбе.

Пионеры подготовили школьную выставку «Умелые руки».
В девятом отряде организован театр кукол.
На снимке: учительница I'V «а» класса Евдокия Михайловна 

Шевченко — руководитель кукольного театра с пионерами.
Текст и фото Ф. Хитриневича.
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АПОСТОЛЫ МРЯКЯ
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Это произошло в селе Дия Минской 
области. Главари местных сектантов- 
субботников объявили однажды, что 
не успеет пройти и несколько недель, 
как с неба спустится «спаситель» 
Христос и начнется «светопреставле
ние», И вот наиболее доверчивые и 
преданные вере «братья и сестры», 
приняв этот дикий вымысел шарла
танов за чистую монету, стали гото
виться к «суду божию». Заперев- 
шись по своим домам, они усердно, до 
беспамятства молштись, перестали 
принимать пищу, каялись в гре
хах, е плачем и рыданиями просили 
у «вселюбящего» Христа милости и 
пощады. Но обезумевшим сектантам 
и этого показалось мало. Желая как 
можно убедительней засвидетель
ствовать свою верность «всевышне
му», они стали морить голодом и 
своих детей.

Конец этому изуверству положила 
общественность села. Дети были спа
сены. Но несколько женщин, обесси
левших от молитв и голода и не вы
державших непосильного нервного 
перенапряжения, потеряли рассудок.

Этот случай—лишь небольшая ил
люстрация того, что несет людям ве
роучение адвентистов-субботников. 
Ядовитое, смрадное, оно отравляет 
разум человека, парализует его волю, 
калечит его духовно.

Кто же такие адвентисты? В чем 
состоит вред их вероучения?

Секта адвентистов возникла в 
США в конце 30-х годов прошлого 
столетия. В это время североамери
канский капитализм переживал пери
од своего бурного развития. Громад
ное число мелких ремесленников, тор
говцев, фермеров, не выдерживая 
конкуренции с крупными капитали-

И НЕВЕЖЕСТВЯ
стическими объединениями, разори 
лось и шло ко дну. Многие из них, 
не умея правильно объяснить причи
ны этого, впадали в мистику и 
считали, что наступает круше
ние мира. Не видя выхода из 
бедности и нищеты, они возлагали 
все свои надежды на «пришествие 
Христа». Отсюда и название возник- 
щей тогда секты; латинское слово 
«адвентус» означает «приход», 
«пришествие».

Основоположник адвентизма Мил
лер утверждал, что конец мира насту
пит либо 21 марта 1843 года, либо 
22 октября 1944 годд. Разумеется, 
никаких доказательств в пользу сво
ей «теории» он не приводил, да и не 
мог привести. Но подавленные 
невзгодами люди стали готовиться к 
«страшному суду». Они забрасывали 
все свои «мирские» дела, раздавали 
имущество. Дважды в белых балахо
нах ходили сектанты встречать Хри
ста и каждый раз их постигало разо
чарование. Мифический небесный 
«спаситель» упорно не желал вмеши
ваться в земные дела. Зато вполне ре
ально правящие классы США начали 
оказывать руководителям нового ре
лигиозного течения всяческую под
держку, В адвентизме, проповедую
щем смирение и покорность, они уви
дели своего надежного союзника.

В 1846 году в секте возникло осо
бое течение — адвентистов седьмого 
дня. Своим праздником они считали 
субботу— седьмой день недели «по 
священному писанию». С тех пор у 
авдентистов так и заведено: суббота

считается праздником. Поэтому их и 
называют субботниками.

В России руководители адвентисТ' 
ских общин стремились верой и прав
дой заслужить милость царя и его 
своры. В годы первой русской рево
люции они, например, вместе с глава
рями баптистов и евангелистов под
писали пресловутую «Политическую 
платформу Союза свободы, правды и 
миролюбия». В этом полном раболе
пия манифесте поддерживалась идея 
о необходимости сохранения в Рос
сии «богом дарованной» монархии.

Октябрьскую революцию адвенти
стские вожаки встретили враждебно. 
Многие из них служили в белогвар
дейских отрядах и вопреки своим 
фальшивым призывам «не убий» 
принимали активное участие в боях 
против молодой Советской республи
ки.

Провалы пророчеств Миллера о 
сроках «пришествия Христа» выну
дили главарей адвентизма несколько 
изменить свою тактику. Теперь они 
уже не решаются назначать новую 
дату «светопреставления», но по- 
прежнему утверждают, что «Христос 
уже при дверях» и что скоро (а ког
да — никто точно не знает) он нач
нет вершить над народами свой суд. 
й только адвентисты будто бы полу
чат бессмертие, а остальные сгорят 
«в геене огненной».

йто может быть чудовищней, чем 
сама мысль об истреблении народов! 
А ведь путь к бессмертию для адвен

тистов, по нх учению, лежит именно 
через уничтожение людей.

■Не только людоедскими измыщле- 
ниями о «страшном суде» вредна сек
та адвентистов. Антинародный ее ха
рактер проявляется и в других уста
новлениях и догматах. Поскольку 
суббота для адвентистов — «святой 
праздник», то в этот день они кате
горически отказываются работать. 
Некоторые же субботники, не же
лая подчиняться единому для 
всех трудящихся распорядку, вооб
ще уклоняются от работы, пред
почитая «шабащить», спекулировать.

Одурманивая людей ядом религи
озных вымыслов, адвентистские за
правилы постоянно внушают им 
мысль о греховности всего «мир
ского», «светского», Отсюда —  
запрет участвовать в культурной 
и общественной жизни, посе
щать кино, театр, концерты, читать 
художественную литературу.

Калечат, адвентисты не только се
бя, но и детей своих. Они мешают им 
расти всесторонне развитыми, актив
ными строителями коммунизма, гу
бят их способности и таланты. Уже в 
самом раннем возрасте они принуж
дают детей молиться, а школьникам 
запрещают вступать в пионеры и 
комсомол.

Ради чего все это делается? Зачем 
духовные пастыри адвентистов так 
изощряются в запугивании верующих 
«гееной огненной» и стараются на
править их жизнь в русло невеже
ства? Ради спасения души, — 
ответят, конечно, они. Ложь! Ради 
денег. В самом деле, согласно веро
учению адвентистов, попасть в рай 
можно лишь в том-случае, если Хри
сту будешь платить ежемесячно де
нежные взносы. Это основная гаран
тия HOHyHHtb путевку в «святую оби
тель».

Сколько же он запрашивает? Ма
лую толику, ^  отвечают проповед

ники, —  десятину. На обыкновенном 
житейском языке это означает, что 
каждый верующий обязан регулярно 
вносить в кассу своих заправил одну 
деейтую часть своего ежемесячного 
дохода. В карман вполне земных, хо
рошо упитанных, розовощеких 
«старших братьев». Что же касается 
имени Христа и прочей библейской 
шелухи, то это не более как отмыч
ка к чужим сундукам. Стоит ли гово
рить, как выгодно им держать «овец 
Христовых» в черном теле. Ведь чем 
больше верующий запуган, чем силь
нее подавлена его воля, чем крепче 
опутан он религиозными путами, тем 
легче «наставникам-пророкам» по
лучить с него оброк.

Вредную антиобщественную дея
тельность проводят и адвентисты гор. 
Томска. Существующую здесь группу 
адвентистов возглавляет матерый 
мракобес и закоренелый тунеядец Па
вел Мацанов.

До 1940 года Мацанов жил в бур- 
зкуазной Латвии. Здесь он редактиро
вал адвентистский журнал «Обзор 
мировых вопросов». Е чему же при
зывал он людей своим печатным сло
вом? Какие идеи отстаивал? Может 
быть, внемля голосу угнетенного и 
обездоленного в буржуазной Латвии 
народа, сделал журнал громким ру
пором борьбы за справедливость, за 
освобождение рабочих и крестьян от 
ига капиталистов и помещиков? Ни
чего подобного. Со страниц журнала 
неслась проповедь терпения и смире
ния. «Есякзя власть от бога» и «все 
люди— братья», — учил Мацанов. И 
дела ему не было до того, что один 
владел поместьями и банками, а вто
рой — гол, как сокол, гнул в этих 
поместьях в три погибели свою спи
ну. Все равно, мол, это — «братья», 
которым-де положено жить в «мире и 
согласии».

Махровый реакционер Мацанов в 
своем «Обзоре» оплакивал падение 
монархии в России, восхвалял палача 
Муссолини, клеветал на нашу Совет
скую Родину, лживо утверждая, что 
советские люди стремятся яко
бы разжечь пожар мцровой войны. 
Безусловно, Мацанов хорошо знал, 
что это Дожь, но те, кому она была 
выгодна, щедро оплачивали ее.

В 1947 году, проживая в Москве, 
Мацанов- возглавил секту адвенти
стов, он продолжал клеветать на наш 
народ. По требованию общественно
сти зарвавшийся мракобес был ве
рующими отстранен от руководства.

Мацанов становится проповедни
ком. Но из Ростова, где он пробовал 
обосноваться, верующие вновь изго
няют его. Слишком ненасытным ока
зался новый «духовный пастырь». 
Мацанов поселяется в гор. Новоси
бирске. Здесь он создает нелегальную 
адвентистскую общину. Записывая 
помощью двух магнитофонов на плен
ки свои проповеди, он рассылает их 
затем в другие города Сибири. Этой 
же цели служила и имевшаяся у не
го пишущая машцнка.

Общественность Новосибирска пре
секла антинародную деятельность это
го мракобеса со стажем. Мацанову 
предложили устроиться *на работу и 
зарабатывать на жизнь честным пу
тем. Но не таков Мацанов. Со своим 
грязным ремеслом инквизитора чело
веческих дущ он не желает расста
ваться. Тайно, по-воровски покидает 
тунеядец Нововибирск и приезжает в 
Томск.

Таковы некоторые факты из жизни 
Павла Мацанова. Он не любит о них 
говорить. Гораздо приятнее выдавать 
себя за «смиренного», «страдающего» 
за веру «христолюбца».

Когда-то мракобесы огнем и мечом 
приобщали к «вере Христовой» наро
ды. Сейчас они стараются действо
вать иными способами, иными сред- 
'бтвами. Не последнее место в их 
арсенале занимают ложь, клевета, 
подтасовка и извращение фактов. 
Пример тому — миссионерская прак
тика Мацанова и других представи
телей юродствующей во Христе ад
вентистской клики.

Убогие книжонки Мацанова содер
жат в себе злобные клеветнические 
выпады против науки и тех социаль
ных и моральных принципов, которых 
придерживаются в своей жизни совет
ские люди.

Пытаясь посеять неверие в творче
ские созидательные силы народа, Ма
цанов в статье «Культура и религия» 
писал: «Увы, наша собственная рука 
оказывается слишком слабой, чтобы 
создать рай на земле». Конечно, если 
Мацанов имел в виду свои собствен
ные руки, никогда не знавшие трудо
вых мозолей, и руки себе подобных, 
то тогда все верно. Но у советских 
людей другие руки. Трудолюбивые, 
крепкие, мускулистые. Им все под
властно. И народы нашей страны, пре
вратив когда-то отсталую Россию 
в могучую процветающую державу, 
на практике доказали на что они спо
собны.

Но приведенное выше карканье ^  
только «цветочки». «Ягодки» же со
держатся в стихотворении «С нами 
бог», которое бережно хранил Маца
нов в своей библиотеке. В нем всяче
ски охаиваются дела, и идеалы со
ветских людей.

И это говорится о наших людях?!
О людях страны Гагановой и Мамая, 
Гагарина и Титова!

(Окончание на 4-й стр.).
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Речь Н. С. Хрущева 
на датском языке
КОПЕНГАГЕН, 2 апреля (ТАСС). 

Здесь на датском языке отдельной 
брошюрой вышла речь Никиты Сер
геевича Хрущева, произнесенная им 
на встрече е избирателями Калинин_ 
ского избирательного округа города 
Москвы,

Брошюра издана массовым тира
жом.

В защиту 
Компартии 

С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 

В Соединенных Штатах создан ко
митет борьбы в защиту руководите
лей Коммунистической партии 
США Гэса Холла и Бенджамина 
Дэвиса и права Коммунистической 

’ партии на участие в политической 
жизни страны.

В руководство комитета вошли 
Элизабет Флинн, Джеймс Торми и 
Сирил Филип.

Комитет намерен начать широ
кую разъяснительную кампанию, 
организовать выступления проте
ста и сбор средств в защиту Ком
мунистической партии США и от
дельных лиц, привлекаемых к от
ветственности в соответствии с за
коном Маккарэна

США ГОТОВЯТ новую 
антикубинскую 

провокацию
НЬЮ-ЙОРК, 2 апреля. (ТАСС). 

Постоянный представитель Кубы в 
ООН Мариа Гарсиа Инчаустеги на
правил исполняющему обязанности 
генерального секретаря ООН У Та
ну послание, в котором указывает
ся, что США подготавливают в не
которых странах района Карибско- 
го моря новую провокацию, на
правленную против Кубы. Как 
подчеркивается в послании кубин
ского представителя, «речь идет о 
намерении вызвать инсценирован
ную провокацию в некоторых из 
этих стран, чтобы получить под
тверждение того, о чем постоянно' 
твердят североамериканцы и неко
торые правительства в этом рай
оне, а именно, что Куба занимается 
заговорами, направленными против 
их так называемого конституцион
ного порядка».

Такая провокация, указывается 
далее в послании, позволила бы 
этим цент^зальноамериканским пра
вительствам обратиться к США с 
просьбой о «помощи». Это позво
лило бы правительству США, как 
подчеркивается в послании, «ис
пользовать регулярные вооружен
ные силы и наемников, размещен
ных в различных пунктах этой зо
ны, а также регулярные вооружен
ные силы самих Соединенных 
Штатов» для нападения на Кубу.

В Комитете 18-ти ров по подготовке договора о все
общем и полном разоружении, ска 
зал В. А. Зорин. Во время дискус
сии в Комитете в течение послед-

ШЕНЕВА, 2 апреля. Спец. корр. 
ТАСС А . Кислое передает: Сегод
няшнее, тринадцатое заседание Ко
митета 18 государств по разоруже
нию было посвящено обсуждению 
работы подкомитета по вопросу о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия, в который входят пред
ставители СССР, США и Велико
британии. На заседании, проходив
шем под председательством деле
гата ОАР, выступили представите
ли Бирмы, США, Эфиопии, Ита
лии, Индии, Швеции, Англии и 
Советского Союза.

В заявлениях делегатов Бирмы. 
Эфиопии и Индии звучала явная 
тревога в связи с тем, что прошед
шие пять заседаний подкомитета 
по вопросу о прекращении испыта
ний ядерного оружия не привели 
ни к какому сдвигу. Все они ре
шительно выступили против всех 
испытаний, независимо от времени, 
места и среды их проведения. 
Подчеркивая, что испытания ядер
ного оружия представляют собой 
угрозу для будущего человечества, 
представители нейтральных стран 
с особым беспокойством упомина
ли о планируемых Соединенными 
Штатами Америки и Англией ис
пытаниях ядерного оружия в атмо
сфере, и в частности, о том пагуб
ном влиянии, какое могут оказать 
эти> испытания на работу Комитета 
18 государств по разоружению.

Делегаты Индии, Бирмы и Эфио
пии вместе с тем выразили надеж
ду на то, что заключение соглаше
ния по вопросу о прекращении ис
пытаний ядерного оружия все еще 
возможно, и призвали непосредст
венных участников переговоров в 
подкомитете продолжать поиски 
приемлемой для всех сторон фор
мулировки. Представитель Эфио
пии в этой связи напомнил о пред
ложениях, которые высказывались 
в ходе работы Комитета представи
телями ряда нейтральных стран.

Делегат Индии также призвал 
членов подкомитета к конструктив
ному сотрудничеству и заявил, что 
ряд делегаций готов представить 
свои пожелания с целью облегчить 
поиски компромисса.

Такую же позицию в основном 
занял и представитель Швеции, 
который, в частности, предложил 
рассмотреть вопрос о возможности 
международного сотрудничества 
уже существующих, т. е. нацио
нальных. систем наблюдения и 
контроля за прекращением испы
таний ядерного оружия.

Неблагодарной задаче обелить 
позицию Соединенных Штатов бы
ло посвящено выступление амери
канского представителя А. Дина. 
Стремясь доказать, будто США 
«всегда пытались» добиться согла
шения о прекращении испытаний 
ядерного оружия, он в извращен
ном свете представил всю историю 
переговоров по этому важному во
просу.

Хотя А. Дин и заверял, что 
США непрестанно идут навстречу 
пожеланиям Советского Союза, он 
опять все свел к созданию системы 
так называемого международного 
контроля. Вновь и вновь А. Дин 
подчеркивал, что основным факто
ром в любом соглашении о прекра
щении испытаний ядерного оружия 
должен быть международный конт
роль.

В таком же духе было выдержа
но и выступление делегата Италии,

по разоружению
них дней делегация США пытает-

который также пытался возложить 
вину за отсутствие прогресса в ра
боте подкомитета на Советский 
Союз. По его словам, делегации 
США и Англии действуют в под
комитете в духе примирения, а Со
ветский Союз якобы не проявляет 
доброй воли. Он также утверждал, 
что необходимо создание междуна
родной системы контроля.

В конце заседания слово взял 
представитель Советского Союза 
В. А. Зорин.

Зарезервировав за собой право 
дать подробные ответы на все под
нятые в ходе сегодняшнего заседа
ния вопросы позднее, он заявил, 
что представители США и Велико
британии, а также печать этих 
стран концентрирует внимание всей 
мировой общественности прежде 
всего на том, что для заключения 
договора о прекращении всех ис
пытаний ядерного оружия необхо
дима система международного 
контроля и инспекции на месте. 
Без этого невозможно якобы бу
дет установить, нарушается ли до
говор о прекращении испытаний 
кем-либо, причем заранее предпо
лагается, что такие нарушения обя
зательно будут. Вместе с тем дает
ся тенденциозное освещение исто
рии переговоров по этому вопросу.

Указав, что в настоящее время 
важно выяснить прежде всего, ка
ковы причины тупика в решении 
этого вопроса и каковы возможные 
перспективы его решения, В. А. 
Зорин спросил: почему США тре
буют международной инспекции, 
хотя она нужна, даже с их точки 
зрения, только для обнаружения и 
идентификации лишь некоторых 
подземных испытаний, а сами под
земные испытания проводятся 
главным образом Соединенными 
Штатами, да и то, по-видимому, бу
дут свертываться, поскольку они 
оказались дорогостоящими и недо
статочно эффективными, как за
явила американская комиссия по 
атомной энергии.

Возникает и другой вопрос, про
должал представитель СССР, по
чему Соединенные Штаты и Вели
кобритания решили проводить 
ядерные испытания в атмосфере, 
хотя, как они заявляют, испыта
ния, проведенные Советским Сою
зом осенью прюшлого года, не дали 
Советскому Союзу каких-либо осо
бых преимуществ.

Во имя чего же тогда они реши
ли возобновить эту гонку? Ясного 
ответа на этот вопрос представите
ли США и Великобритании сами 
не дают. Однако он вытекает из 
всей предшествующей линии за
падных держав в вопросах прекра
щения испытаний и из той пози
ции, которую они занимали всегда 
и пытаются занять сейчас в ходе 
переговоров по вопросу о договоре 
о всеобщем и полном разоружении.

Напомнив, что до 1958 года 
США и Великобритания решитель
но противились заключению какого 
бы то ни было соглашения о пре
кращении ядерных испытаний. 
В. А. Зорин подчеркнул, что в 
дальнейшем, после совещания тех
нических экспертов в 1958 году. 
Соединенные Штаты, пойдя на пе
реговоры о прекращении ядерных

испытаний, рассчитывали заклю
чить такое соглашение, которое, с 
одной стороны, закрепило бы имев
шееся, по их мнению, в то время 
преимущество в области техноло
гии и разработки различных типов 
ядерного оружия, а, с другой сто
роны, обеспечило бы им получение 
возможностей посылки на террито
рию Советского Союза под флагом 
международной инспекции своих 
контролеров с целью получения до
полнительной военной информации, 
необходимой им для осуществле
ния их военных планов против 
СССР.

После того, однако, как в силу 
известных всем причин, продолжал 
советский делегат. Советский Союз 
был вынужден провести ряд до
полнительных мер по укреплению 
своей обороноспособности и в ка
честве одной из мер защиты инте
ресов безопасности решительно 
возражать против так называемо
го международного контроля. Сое
диненные Штаты и Великобрита- 

утратили интерес к заключения
нию соглашения о прекращении ис
пытаний ядерного оружия и стали 
готовить новую серию ядерных ис
пытаний, т. е. стали готовить но
вую волну гонки ядерных воору
жений.

Этот курс находит свое отраже
ние и в той позиции, которую за
нимают делегации США и Велико
британии в ходе наших перегово-

ся уклониться от рассмотрения 
конкретного проекта договора о 
всеобщем и полном разоружении и 
стремится вовлечь Комитет в рас
смотрение отдельных мер и в абст
рактную дискуссию по поводу об
щих проблем разоружения, возвра
щая его к давно пройденному эта
пу работы в области разоружения. 
Мы с сожалением могли констати
ровать, и это констатировали не 
только мы, что есть угроза тупика 
в переговорах по основному вопро
су — о заключении соглашения о 
всеобщем и полном разоружении, 
о чем особенно ярко свидетельство
вали последние заседания Комите
та.

Советская делегация, заявил в 
заключение В. А. Зорин, будет и 
впредь работать над тем, чтобы до
биться прекращения всех испыта
ний ядерного оружия и в то же 
время приложит все усилия к то
му, чтобы успешно завершить на
чатые деловые переговоры по под
готовке договора о всеобщем и 
полном разоружении, несмотря на 
сопротивление тех, кто, очевидно, 
не заинтересован ни в прекращении 
гонки ядерных Вооружений, ни в 
осуществлении всеобщего и полно
го разоружения. Мы готовы одно
временно с этим, но не в ущерб 
решению главной задачи, сотруд
ничать со всеми делегациями в 
данном Комитете в выработке мер, 
которые могли бы содействовать 
смягчению международной напря
женности и осуществлению всеоб
щего и полного разоружения.

На этом сегодняшнее заседание
закончилось.

Разоблачение подрывной 
деятельности западногерманской 

разведки
БЕРЛИН, 2 апреля. (ТАСС). Сего

дня здесь состоялась пресс-конфе
ренция для немецких и иностранных 
журналистов, на которой выступил 
бывший сотрудник западногерман
ской разведки Осип Вергун.

В своем выступлении Вергун рас
сказал о подрывной работе этой раз
ведки против Австрии и союзников 
ФРГ по НАТО — Соединенных Шта
тов Америки, Франции и других 
стран. Он разоблачил также главарей

украинских буржуазных национали
стов, окопавшихся в Западной Гер
мании, которых западногерманская 
разведка широко использует в каче
стве шпионов, диверсантов и терро
ристов.

Сообщение Вергуна, подкреплен
ное многочисленными фактами, было 
выслушано присутствовавшими на 
конференции журналистами с боль
шим интересом.

Израиль вновь угрожает Сирии
. ДАМАСК, 2 апреля. (ТАСС). 

Все дамасские газеты публикуют 
сегодня обращение верховного ко- 
мандо1вания сирийских вооружен
ных сил к народу, в котором го
ворится, что вблизи сирийских

границ вновь сосредоточиваются 
израильские войска. Командование 
призывает всех граждан в случае 
необходимости взяться за оружие 
для отражения израильской агрес
сии.

ИЗВЕЩЕНИЕ

5 апреля 1962 года, 
вечера, в актовом зале 
медицинского института 
очередное заседание Томского об 
ластного хирургического общества

в 6 часов 
Томского 
состоится

Повестка: 1. Демонстрации боль
ных. 2. Доклады профессора К. Н. 
Черепнина, доцента И. С. Петрова. 
3. Выборы делегации на 2-й Все
российский съезд хирургов.

АПОСТОЛЫ МРАКА
(Окончание. Начала на 3-й стр.).

Только презренные клеветники, 
окончательно потерявшие последние

И НЕВЕЖЕСТВА
остатки совести, могут так чернить 
героические дела советских людей.-

Идеалом советского человека 
является коммунизм. Он утвер
ждает на земле Мир, Труд, Свободу, 
Равенство, Братство и Счастье всех 
народов. И поистине ничтожен до моз
га костей тот, кто осмеливается ска
лить свои волчьи зубы на эту благо
родную историческую миссию комму
низма — нашего прекрасного, луче
зарного будущего.

Нельзя'обойти молчанием отзыв 
Мацанова о науке. В одной из своих 
проповедей он лживо утверждал, что 
ни достоверного учения о мирозда
нии, ни достаточно авторитетных 
высказываний ученых по этим воп
росам нет и не было до сих пор. Вот 
ведь как ловко! Даже ученые — и 
те бродят в потемках.

Бросьте, Мацанов, свои карты, 
ведь они крапленые. Блистательные 
открытия Ломоносова и Ньютона, Дар
вина и Мичурина, Циолковского и 
Эйнштейна, сотен других ученых дав
но уже внесли ясность в спор рели
гии с наукой, превратив в руины, в 
пыль и прах все библейские догмы. И 
сколько бы вы, Мацанов, ни жульни
чали, «опровергая» науку, ваши уси
лия тщетны. Людей, которые бы ве
рили, например, в сотворение женщи
ны из «ребра Адамова», становится с 
каждым годом все меньше и меньше.

Нестерпимый смрад исходит от по
учений Мацанова. Но мракобесы

превеликим усердием источают его 
вокруг себя, так как знают, что без 
этого не запустишь свою грязную ру
ку в карманы сектантов. В этом — 
весь фокус изуверской деятельности 
мацанбвых. Сначала они поят людей 
сивухой, а потом требуют с них 
«мзду» — ту самую десятину, кото
рая дает право «войти на небо».

В октябре 1960 года газета «Со
ветская Россия» писала: «После вой
ны, живя в Москве и возглавляя ад
вентистскую секту, Мацанов положил 
десяток тысяч рублей в «греховные» 
сберегательные кассы на «предъяви
теля», Переехав в Ростов-на-Дону, он 
присваивал всю «десятину», не от
правляя ни рубля «братьям и сест
рам» в Москву. Перебравшись в Но
восибирск, сей «благочестивый» ста
рец, который за всю свою жизнь ше
стидесятилетнюю ни дня не работал, 
купил дом и роскошно его обставил». 
Вот уж действительно: с верующих 
по нитке — Мацанову рубашка. Да 
еще какая! 52 тысячи рублей отва
лил он за дом, не считая «мелких» 
расходов на мебель, пианино и зачем- 
то понадобившиеся ему две швейные 
машины.

«Рыльце в пушку» не только у Ма
цанова. Длительное время сборами с 
верующих промышлял хорошо изве
стный всем местным субботникам 
Яков Дмитриенко, в недавнем про
шлом проповедник армавирской об
щины. Ныне он проживает в Томске. 
Вот что писала о нем в газете «Бело
реченская правда» бывшая адвенти

стка В. П. Студеникина: «Однажды 
заболела в общине одна «сестра». Об 
этом сказали Дмитриенко и попроси
ли позаботиться о ней. После многих 
таких просьб он пришел к больной, 
но с другой целью. Он потребовал от 
нее отписать свой дом якобы для 
церкви. Она не согласилась, и Дмит
риенко потерял к ней всякий инте
рес, как к верующей. Значит, ко
рысть играет главную роль, а рели
гия — только приманка. Мне также 
известно, что Дмитриенко присвоил 
9.000 рублей «десятинных» денег. 
Теперь мне стало ясно, , почему он, 
имея четырех детей и жену, никог
да не работал и не работает, зато его 
жена часто бывает на курортах».

Мацанов, Дмитриенко и им подоб
ные рассуждают так: молитесь, «овцы 
Христовы», утешайте себя надеждой 
на вечную жизнь в раю, что же ка
сается нас, то мы предпочитаем купю
ры. Да, совсем недурно: себе — буб
лики, а верующим— д̂ырки от бубли
ков. Где же здесь равенство, братст
во, то «благочестие», которым так 
любят козырять мацановы, Дмитриен
ко и прочие сектантские дельцы? Все 
это — маска. Сними ее—и сразу об
наружишь жадную, хищную пасть ли- 
цемера-тунеядца.

Секта адвентистов широко рас
крывает свои двери отпетым бродя
гам, и пройдохам-жуликам, и тем, кто 
орудует по ночам кистенем. Достаточ
но покаяться в грехах — и тебя ста
нут величать «братом», а прояви 
плюс к этому религиозное усердие — 
войдешь в число «руководящих».

Именно так вачад свою духовную 
карьеру ближайший единомышленник 
Мацанова Юрий Мориц, высланный

как тунеядец в отдаленный район 
Томской области. Глухой ноябрьской 
ночью 1949 года он, надев черную 
маску (прием профессионала-грабите- 
ля), совершил в гор. Коркино Челя
бинской области нападение на воз
вращавшуюся с работы женщи
ну. Пригрозив своей жертве же
лезиной, он снял с нее пальто 
и отнял сумку. Через несколь
ко месяцев грабитель был арестован 
и осужден. Оказавшись на свободе, 
он явился к адвентистам и заявил им 
о своей приверженности к их вере. 
«Братья» единогласно зачислили 
Морица в свои штаты.

Сменив кистень на библию и арес
тантский халат на балахон проповед
ника, он стал еще более страшен и 
опасен для общества. Теперь Мориц 
не только грабил, но и, выступая в 
роли «духовного» наставника, ра
стлевал души людей.

Что может быть более святого, чем 
защита Родины от врагов! Защита ее 
полей и лесов, городов и сел, фабрик 
и заводов, защита всего того, что соз
дано великим трудом советского че
ловека. Но Мориц шипит своей паст
ве: грех брать в руки оружие.

Если следовать поучениям Мори
ца, то выходит, хлебом-солью надо 
было встречать головорезов-гитле- 
ровцев. Давно бы уже они растоптали 
и растерзали нашу землю, если бы 
следовали этой морали советские 
люди.

Антинародный характер установок 
Морица наглядно проявился в толко
вании им и других норм жизни и по
ведения советских людей. Однажды у 
него спросили, почему он запрещает 
членам секты участвовать в общест
венной работе, ходить на собрания, в 
кино, читать художественную литера
туру? Мориц ответил: блаженны
нищие духом.

Вот она, «теоретическая» основа 
святого религиозного изуверства. Кни
ги — в мусорный ящик, театры — на 
слом, школы — заколотить досками.

Оставить лишь библии да побольше 
настроить молитвенных домов. Дико? 
Да, конечно. Так пусть же морицы 
всех мастей и оттенков зарубят себе 
на носу: советские люди не позволят 
им посягать на свои духовные богат
ства, в какую бы оболочку ни рядили 
пни свои гнусные, черные замыслы.

Советское государство всем людям 
гарантирует свободу вероисповедания. 
Каждый человек в нашей стране во
лен верить или не верить в бога. Но 
вера в бога не освобождает от обязан
ностей быть гражданином. Верующий, 
так же как и любой атеист, обязан 
подчиняться всем законам нашего го
сударства. Все это ясно и понятно. Но 
адвентисты придерживаются на этот 
счет другого мнения. Им, видите ли, 
не обязательно соблюдать существую
щие у нас правопорядки. Все субботы 
они посвящают хвале «всевышнему», 
т. к. работать в эти дни для них 
«грешно и богопротивно». (Зектанты 
работающие в горремстройтресте, не 
выходят на работу в субботние дни. 
Не пора ли тех, кто постоянно толка
ет сектантов на нарушение советских 
законов, призвать к порядку?

Прекрасна и радостна жизнь совет
ских людей. Величественные идеалы 
коммунизма— подлинного, реально
го рая на земле —  наполняют ее тру
довым героизмом и вдохновенной ро
мантикой. На полях и строительных 
площадках, на заводах и фабриках, в 
лабораториях ученых и лесосеках ле
сорубов, на далеком Севере и в жар
кой Туркмении — всюду кипит ве
ликая созидательная работа советско
го человека. Не молитвами, а тру
дом своим строим мы свое счастье. 
Не выдуманное счастье на небе, а ре
альное счастье на земле, счастье не 
для избранных, а для всех. И сеять 
среди людей тьму и злобу, невежест
во и изуверство, отвлекать их от уча
стия в строительстве коммунизма мы 
не позволим.

А. КАРПОВ,
А. СЕРГЕЕВ.

Н О В О С Т И
и з  К И Т А Я

ПЕКИН, 2 апреля. (ТАСС). 
Наньнинский завод сельскохо
зяйственных машин (Гуанси- 
Чжуанский автономный район) 
начал производить новые рисо
посадочные машины типа «Гуан- 
си-59-3».

Новая машина высаживает 
пучки рисовой рассады одновре

менно в 5 лунок. С помощью 
этой машины за день можно 
произвести высадку рассады на 
площади около 5 му (1 му равен 
^/i5 га), то есть в 4 раза

больше, чем ручным способом 
Коллектив Наньтунского элек

тромеханического завода в про
винции Цзянсу приступил к мас
совому производству нового об
разца рудничных вентиляторов. 
Его производительность 179— 
288 кубометров воздуха в ми
нуту против 145—225 кубомет
ров вентилятора прежнего об
разца. Коллектив завода добил
ся также значительного сниже
ния себестоимости новой про
дукции.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 4 апреля 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, по 
восточным районам местами сла
бые осадки, по остальным — без 
осадков, ветер северо-западный, 3 
—7 метров в секунду, температура 
по северо-западным районам от 
1 градуса тепла до 4 градусов хо
лода, по остальным— от 3 градусов 
тепла до 2  градусов холода.

5 —6 апреля по области ожидает
ся переменная облачность, пре
имущественно без осадков, ветер 
северо-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура ночью 3 —8 
градусов холода, днем— 1 —6 гра
дусов тепла: по северным районам 
ночью— 10— 15 градусов мороза, 
днем — от 1 градуса холода до 
4 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ВОДИТЕЛЬ!

Нарушение правил движения на переездах 
ведет в катастрофам.

Соблюдай правила движения на железнодорожных переездах.
Приближаясь к переезду, снижай скорость движения. Перед 

неохраняе.мым переездом остановись и проезжай его после того, 
как убедишься в полной безопасности движения.

Переезды следует прюезжать со скоростью не более 15 км 
в час.

Водители автомобилей и другого транспорта при приближе- 
йии к железнодорожному переезду обязаны руководствоваться 
предупреждающими знаками «Железнодорожный переезд», 
«Берегись поезда».

Строго выполняй требования светофоров, звуковых сигналов, 
дежурных по переездам. Следи за работой шлагбаумов, прояв
ляй особую внимательность и бдительность в условиях плохой 
видимости.

Сельскохозяйственные, дорожностроительные и другие маши
ны должны перевозиться только в транспортном (нерабочем) со
стоянии. Все части их необходимо закрепить так, чтобы исклю
чалась возможность повреждения железнодорожного оборудо
вания.

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
проезд через переезды транспорта с неисправностями, кото

рые могут привести к вынужденной остановке его или к потере 
управления им:

остановка на переезде, переключение передач и выключение 
сцепления автотранспорта на переезде: 

самовольное открытие шлагбаумов:
проезд через железнодорожные пути в неустановленных 

местах:
обгон транспорта как при приближении к переезду на рас

стояние менее 100  метров, так и на самом переезде, а также 
объезд на переезде вынужденно остановившегося транспорта.

Томская дистанция пути Западно- 
Сибирской железной дороги.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

4 апреля — «Коллеги».
Начало спектакля в 7 час. 30

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Академик 
из Асканни». Сеансы: 10-15, 12-10, 
2-05, 4, 5-55, 7-50, 9-45. Зеленый 
зал — «Академик из Аскании». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Наша улица». 
Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10. Зал кинохроники— 
«Рубенс». Сеансы: 9-40, 5-30. Ху
дожественный фильм «В твоих ру
ках жизнь». Сеансы: 10-50, 12-30, 
2-10, 3-50, 6-40, 8-25, 10-10.

зрителя —
Сеансы: 9,
4-20, 6-10,

Кинотеатр детского 
« Человек-амфибия»,
10-50, 12-40, 2-30.
8-05, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Наша улица». 
Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4,
5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал — 
«Одним летним днем». Сеансы: 9, 
10-30, 12. 1-30. 3, 4-30, 6 , 7-30, 9, 
10-30.

Дом культуры ГРЭС-П — «Наш 
общий друг». Сеансы: 7, 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Новогодний пунш». Се
ансы: 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «Человек-амфибия». 
Сеансы: 4, 6 , 8, 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 4 апреля

18.30. «Что происходит в мире». 
18.40. «Призывающий живых». (К 
150-летию со дня рождения А. И. 
Герцена). 19.05. Журнал «Сибирь 
на экране». 19.15. Телевизионные 
новости. 19.30. И.- Шур. «Диплом 
на звание человека». Спектакль 
Кемеровского областного драмати 
ческого театра им. А. В. Луначар 
ского.

Ректорат, общественные орга
низации и коллектив горного 
факультета То.мского политехни
ческого института выражают 
глубокое соболезнование декану 
горного факультета доценту 
В. И. Акулову в связи со 
смертью брата

АКУЛОВА 
Василия Ивановича.

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу: младшие науч
ные сотрудники, инженеры (физи
ки, электромеханики, радиотехни
ки), техники этих же специально
стей. квалифицированные электри
ки по обслуживанию станочного 
оборудования, токари, слесари, ко
чегары, сантехники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 4 — 4

Гр-ка Сакина Анна Осиповна, про
живающая в г. Томске, переулок 
Днепровский, 25, возбуждает дело о 
расторжении брака о гр-ном Сакиным 
Анатолием Николаевичем.

Дело будет рассматриваться в Том
ском областном суде.

Гр-н Жидков Борис Константино
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Крылова. 46. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Жидковой 
Людмилой Аркадьевной, проживаю
щей в г. Томске улица Енисейская. 
38.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Нидергауо Гщьтан Андреевич, 
проживающий в_г. Томске, проспект
имени Кирова, 39, возбуждает дело о 
расторжении брака[ с гр-кой Келлер 
Эммой Александровной, проживающей 
в г. Томске, улица М. Горького, 18.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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